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此次会议旨在讨论两家
公司在过去一年中的协同
效应，以及未来可以开发
的业务潜力。

周二，巴哈拉在主持
会议时说，“之后，我们
希望未来两家公司建立更
多的战略合作。其中包括
组建合资企业和船舶管
理。”

巴哈拉对两家公司自
2022年底，PIS和NYK释放
价值以来所建立的协同效
应表示赞赏，NYK作为世
界航运巨头公司，正式成
为PIS的股东之一。

出席此次高级别会议的
还有北塔米纳（Pertamina)
公司战略、投资组合和
业务发展(S P P U )总监A 

Salyadi Saputra、北塔米纳
业务开发高级副总裁Wisnu 
Medan Santoso以及PIS原
油和石油油轮总监Bri l ian 
Perdana。

与此同时，NYK方面出
席的有常务执行官兼能源
部门首席执行官Hironobu 
Wa t a n a b e、绿色商业集
团兼能源部门高级总经理
Tsutomu Yokoyama。

会议开幕时，NYK对PIS
在2023年成功赚取了可观
利润的业绩表示赞赏。PIS
获得利润3.3亿美元，同比
2022年增长60.9%。

Wa t a n a b e披露，NYK
有兴趣加强与北塔米纳集
团，特别是与PIS合作，尤
其对于新能源和可再生能

源领域，例如氨运输、碳
捕获和储存（CCS）等。

“未来，我们必须开
始对航运业进行脱碳和减
排，为此，我们想与P I S
讨论这个问题，”他如斯
说。

北塔米纳S P P U总监A 
Salyadi Saputra阐明，北
塔米纳集团在新能源和可
再生能源开发项目方面有
多项举措，包括P I S将重
点关注的绿色业务运输方
面。

“当然目前PIS正在开展
的比如运输氨，未来还会
发展LNG。 我们希望NYK
未来也能在这项绿色业务
进行合作，”他说道。

其中讨论的潜在合作
之一是船舶管理方面的合
作，包括保养和对船员的
照顾。

目前，PIS与NYK在两艘
超大型原油运输船(VLCC)
进行了船舶管理合作，即 
VLCC Pertamina Pride和
VLCC Pertamina Prime，
这两艘船均在国际航线上
航行。

Bril ian总监补充道，“
未来，P I S还将接收更多
船舶，包括VLGC（超大
型气体运输船）船舶，这
些船舶在所有权和船舶管
理方面具有合作潜力。”
（fd）

我国外交部副部长

促国油航运与NYK加强战略合作
【本报讯】我国外交部副部长巴哈拉

（Pahala Mansury）本月12日（周二）在印尼

驻日本东京大使馆会见Pertamina International 

Shipping(PIS)公司和日本邮船株式会社（NYK)

时，要求两家公司加强战略合作。

我们希望未来两家

公司建立更多的战

略合作。

图为Pertamina International Shipping(PIS)的MT 
Gamsunoro邮轮。

【本报讯】印尼和马来
西亚政府代表讨论了在埃
及的最新经济、贸易、工
业和投资发展，以及增加
对埃及的出口量和共同探
索东盟-埃及自由贸易协定
（AEFTA）的努力。

周日（3月10日），在
接待马来西亚贸易专员拉
彼·拉德兹和大使馆贸易
处高级营销经理戛达·法
耶克的访问时，印尼驻开
罗大使馆商务参赞沙兰 ·
巴克缇强调了提高东盟与
埃及在贸易和投资领域合
作的重要性。埃及是印尼
和马来西亚的战略商业伙
伴和友好国家，两国产品
是埃及工业的支持性产
品，而不是竞争性产品。

此外，他强调了对与
埃及贸易往来的乐观态度
的重要性，包括采取措施
使印尼和马来西亚货币在
与埃及的交易中可以在该
国央行的讨论中提出。目
前，与印度、中国和俄罗
斯的贸易交易中使用本地

货币的提议正在与埃及央
行和埃及银行部门进行讨
论。

与此同时，印尼驻开罗
大使馆经济功能协调员登
尼克提到，印尼已经在埃
及扩大了投资，有了名为
萨林-瓦扎兰-阿卜-阿拉
塔的印多面（Indom i e）
即食面工厂。埃及也在印
尼投资，有了埃尔-塞维
迪电缆公司和黄金咖啡公
司。

他说，东盟国家可以通
过与埃及的贸易合作来获
得进军欧洲和非洲市场的
机会。印尼计划在今年8月
举办印尼-非洲论坛，希望
这能为提高印尼与非洲国
家（包括埃及）的经济贸
易关系带来具体成果。

马来西亚贸易专员拉
德兹透露，在开罗开设马
来西亚贸易办公室的目的
是在非洲市场开辟新的突
破，特别是马来西亚产品
的进入机会，该办公室覆
盖北非和东非国家。

他提到，目前马来西
亚出口到埃及的产品包括
棕榈油、植物油、肥皂、
纺织品、天然橡胶产品、
可可粉、电子产品、化学
品、机器和钢铁产品。如
果印尼和马来西亚在即
将召开的开罗东盟委员
会（ACC）会议中探讨初
步的东盟与埃及在自由贸
易协定框架下的贸易和工
业合作努力，他将表示欢
迎。

印尼统计局数据显示，
去年12月印尼和埃及贸易
总额为15.13亿美元（约
合23.5万亿盾），比2022
年同期的15.61亿美元下降
了3.04%。

在东盟国家中，印尼
在埃及市场份额中排名第
一。埃及统计局数据显
示，去年1月至11月，印
尼产品的市场份额为2%、
泰国为0.99%、马来西亚
为0.96%、越南为0.74%
、新加坡为0.58%、菲律
宾为0.03%。（cx）

印尼和马来西亚政府代表会面

共同探索东盟-埃及自由贸易协定

周日（3月10日），马来西亚政府代表访问印尼驻开罗大使馆。

【本报讯】海事与渔业
部（KKP）与多个合作伙
伴正在探讨合作方案，准
备替代融资贯彻落实蓝色
经济优先计划。

海洋和海事空间管理
局（PK R L）局长维克多
（Victor Gustaaf）本月11
日在雅加达发表声明称，
与各伙伴进行合作旨在增
加替代资金来源，而不依
赖国家收支预算（APBN）
来实施计划和活动。

“目前，PK R L总局负
责三个蓝色经济项目。这
说明了为保护生态、实现
可持续蓝色经济的战略作
用。包括监督20 2 1年第
98号总统条例关于碳经济
价值（NEK）的实施为达
到国家自主决定的贡献指
标，特别是海洋和渔业领
域，”他如斯说。

该合作机遇向各部委/
机构、地方政府、大学、
非政府组织、专业组织等
开放，并对国外合作、联
合国机构和其他国际组织
发挥积极作用。

与维克多的看法一致，

环境与林业部(KLHK )气
候变化监控司司长Laksmi 
Dewanti披露，替代融资不
一定来自APBN或债务，然
而，还有实施建设的其他
来源。

她阐明，“例如，全球
环境基金(GEF)是APBN之
外的替代融资机制选项，
可用于支持落实KKP蓝色经
济计划。”

印尼在各项全球论坛
中发挥了积极作用，并批
准授权全球融资机制的环

境协定，促进全球环境基
金成为首个环境的融资机
制。

“迄今，KKP已完成三
项GEF-8提案以及一项支
持珊瑚公债（Coral Bond）
的新提案。除了资源透明
分配系统（STAR）的分配
外，KKP可以探索其他资金
分配，例如国际水务和化
学与废物资金分配，将其
作为支持战略计划的活动
资金来源，”她如是说。
（fd）

【本报讯】近日，印尼
经济统筹部长埃尔朗加·
哈尔塔托确认，增值税税
率将在20 2 5年初上调至
12%。但并非所有商品和
服务都将被课以增值税。

根据《2009年第42号商
品和服务增值税及奢侈品
销售税法》，增值税适用
于以下商品和服务：

1.企业在关区内交付应
税商品

2.进口应税商品
3.企业在关区内提供应

税服务
4.在关区内使用来自关

区外的无形应税商品
5.应税企业出口有形应

税商品
6.应税企业出口无形应

税商品
7 .应税企业出口应税

服务
在《2021年第7号税收规

定协调法》中，列出了免税
的商品和服务清单。在明年
的12%增值税中，至少有一
种特定的应税商品和六种特

定的应税服务将被免税。从
生活必需品到各种服务，如
教育和卫生。

而在酒店、餐厅、小吃
店等地提供的食物属于不
征收增值税的商品。宗教
服务、艺术娱乐服务，甚
至酒店服务也包括在不征
收增值税的服务中。

以下是免征12%增值税
的商品和服务：

1.大众生活的必需品：
大米、稻谷、玉米、西
米、大豆、盐（含碘和不
含碘）、肉类（新鲜或腌
制）、未加工的鸡蛋、鲜
奶（不含其他添加物）、
新鲜水果、新鲜蔬菜（包
括切碎的）。

2.医疗保健服务：全科
医生、专科医生和牙医、
兽医、健康专家：牙科、
营养、物理治疗、助产和接
生婆、护理和护士、医院、
产院、健康科学实验室和疗
养院、心理学家和精神病医
生、替代医疗、由国家健康
保险承保的医疗服务。

3.社会服务：孤儿院、
养老院、消防、事故救
援、康复机构、提供丧葬
和墓地服务、非盈利的体
育服务。

4 .金融服务：从公众
那里筹集资金，如活期存
款、定期存款、存款证
书、储蓄和/或其他等同的
形式、放置资金、借款或
使用信件向其他方借款、
电信设备或以汇票、支票
或其他方式、融资服务（
包括夏利亚）、典当服务
（包括夏利亚和信托）、
担保服务。

5.保险服务（不包括保
险代理、保险损失评估师
和保险顾问）。

6.教育服务：学校教育
服务，如公共教育、职业
教育、特殊教育、公务员
教育、宗教教育、学术教
育和专业教育服务、学校
外教育服务。

7.劳动力服务：提供劳
动力服务，只要劳动力提
供商不对劳动力的工作成
果负责、为劳动力提供培
训服务。

此前，政府已于2022年
将增值税率从10%提高到
11%。同时，在该法案中，
政府规定增值税率可以调整
至最低5%和最高15%。然
而，埃尔朗加表示，这项规
定的调整取决于下一届政府
的政策。（cx）

增值税率或将于明年初上调至12%

生活必需品和六种服务免征

印尼经济统筹部长埃尔朗加。

KKP正与合伙探讨合作方案

准备替代融资落实蓝色经济

海洋和海事空间管理局局长Victor Gustaaf Manoppo。



印度尼西亚商报，2024年3月13日，星期三 第2版NASIONAL印尼新闻

社论

发生在巴蒂克（Batik）航空公司的事件确实令
人担忧。除了危及飞机的飞行安全外，机长和副机
长同时睡着的情况将为国家航空和旅游业带来不良
形象。

不管是什么原因，这样的事件绝不允许再次发
生。飞行员将飞机上数百名乘客安全置于不顾，显
然违反了航空规则和程序。而且航空公司方面也没
有遵守有关值勤机组人员状况的适用规定。

这起事件发生在1月25日从肯达里市（Kendari）
飞往雅加达的巴蒂克（Batik）航空公司航班上，
导致了一系列的导航错误。飞往雅加达的飞机偏离
航线飞到展玉市（Cianjur）和苏加武眉市（Suka-
bumi）上空，直到飞行员醒来才将飞机重新返回正
确航线。

当机长和副机长醒来时，他们说飞机“遇到了
无线电通信问题”。幸运的是，这架飞机安全降落
在雅加达，没有造成飞机损坏，也没有造成乘客受
伤。

国家运输安全委员会(KNKT)称这是一起“严重
事故”，因为驾驶员和副驾驶员同时睡着了。疲劳
因素可能是背景因素，因为这两名机组人员在同一
天早上驾驶了雅加达至肯达里的航班。

交通运输部民航总局已向巴蒂克航空发出强烈
警告，并将对此案开展专项调查。

民航局局长克里斯蒂·恩达·穆尔尼(M. Kristi 
Endah Murni)表示，航空公司需要关注飞行员和其
他机组人员的休息时间和质量，这会影响飞行中的
警觉性。克里斯蒂解释说:“我们将对涉及印尼巴
蒂克航空和所有航班运营商的夜间航班疲劳风险管
理进行调查和审查。”

此外，BTK6723机组人员已根据内部标准操作规
程停飞，以进行进一步调查，交通部航空总局将派
遣航空检察官处理安全问题解决方案（RSI），以
找出问题的根源，并向航空运营商和监管机构提出
相关的缓解措施建议。

1月2 5日发生的事故被国家运输安全委员会
（KNKT）列为严重事件，因为机长和副机长在执
勤期间睡着了大约28分钟，导致了一系列导航错
误。

这一事件显示航空公司在机组人员任务分配上
没有执行良好管理。飞行员的健康状况和表现成为
航空安全的重要问题。飞行员疲劳是影响飞行员表
现的最大因素

3月9日周六，航空观察员阿尔文·李(Alvin Lie) 
表示: “飞行员休息时间的配置确实足够并符合法
规标准。但是他们的休息质量不好，因此无法达到
应有的身心健康状态。”

此类事件并非第一次发生。2019年，巴蒂克克
航空的一架飞机飞行员因疲劳晕倒而紧急迫降。

旅游业企业家协会（GIPI）总主席哈里亚迪·苏
卡姆达尼（Hariyadi Sukamdani）表示，巴蒂克航
空正副机长在从肯达里飞往雅加达的飞机上睡着的
事件让印尼旅游业在国内外游客眼中留下负面形
象，特别是外国游客会认为印尼国内航班是危险且
粗心的。这可能会减少访问印尼的外国游客人数。

与此同时，印度尼西亚国会第五委员会成员苏
里亚迪（Suryadi）认为必须对印尼巴蒂克航空公司
实施严厉制裁。他敦促交通部敢于公开披露不遵守
航空安全程序的航空公司。交通部需要向公众宣布
此事，以便人们能够给予社会制裁。

我们鼓励有关当局果断行动，对航空公司实施
适当制裁。这一举措旨在向国内外消费者提供对印
度尼西亚航空业的安全和信任保证，即印度尼西亚
航空业是安全和值得信赖的。如果允许这样的情况
发生，特别是重复发生，将对国家旅游业产生巨大
的负面影响。

正副机长在飞行途中同时睡着
严重影响国家航空旅游业形象

2号总统候选人帕拉波沃

收到约旦国王阿卜杜拉二世祝贺
【本报讯】印尼总统候选人帕拉波

沃.苏比安多（Prabowo Subianto）收到约

旦国王阿卜杜拉二世的祝贺，因为根据快

速计票结果，帕拉波沃的得票数比其他候

选人相对要高。

周二（3月12日）在帕
拉波沃的官方Instagram账
户@prabowo上传的视频
中，约旦国王阿卜杜拉二
世对帕拉波沃说，“当时
机成熟时我想来见你并亲
自向你祝贺。我为你感到
非常高兴，我知道你的国
家需要你。我认识你很久
了，我感到非常自豪我的
朋友。”

在那次谈话中，阿卜
杜拉国王表示，如果大印
尼行动党（Gerindra）总
主席帕拉波沃愿意访问约
旦，他准备欢迎帕拉波沃
的到来。

帕拉波沃.苏比安多友
好回应了阿卜杜拉国王的
祝贺。帕拉波沃说，“我
在安曼（Amman）拥有
美好的回忆。”

阿卜杜拉国王对帕拉
波沃说，“我也对你有美
好的回忆，今天听到你的
声音让我很高兴。”

阿卜杜拉国王加入了
祝贺帕拉波沃在2024年
总统选举快速计票中获
胜的国家领导人名单。
此前，巴勒斯坦总统马哈
茂德.阿巴斯（Mahmoud 
A b b a s）已祝贺帕拉波
沃，因为根据快速计票结
果超过了另外两名候选人
的得票数。

马哈茂德.阿巴斯通
过巴勒斯坦驻雅加达大
使馆于2月2 5日发出一
封信转达了他的祝贺。
帕拉波沃于周四（3月7
日）将这封信上传到他
的官方Ins t ag r am账户@
prabowo。

马哈茂德.阿巴斯在信
中说，“我们很高兴向阁
下表示诚挚的祝贺，祝贺
您成功赢得了印度尼西亚
各地兄弟姐妹的信任并赢
得了总统选举。”

帕拉波沃也通过他的
Ins t ag r am账户回应了巴
勒斯坦总统的祝贺。帕
拉波沃在上传的视频中表
示，“我很荣幸收到巴勒
斯坦总统马哈茂德.阿巴

斯对印尼2024年选举暂
时结果的祝贺。”

帕拉波沃确保，将继
续支持目前饱受战争冲突
打击的巴勒斯坦直到实现
独立。帕拉波沃表示，“
在巴勒斯坦最困难的时
刻，印度尼西亚人民始终
与巴勒斯坦站在一起，并
将继续支持巴勒斯坦人民
实现完全和平与独立的斗
争。”（pl）

上周五（3月8日），印尼国防部长帕拉波沃在雅加达国防
部办公室与伊朗驻印尼大使穆罕默德.博鲁杰迪（Moham-
mad Boroujerdi）交谈。

【本报讯】交通部长
布迪.卡利亚（Budi Karya 
S um a d i）将美化荷兰殖
民时代两个历史悠久的火
车站，即中爪哇的克拉登
（Kla ten）火车站和日惹
的伦普央岸（Lempuyan-
gan）火车站。

布迪.卡利亚周二（3月
12日）在雅加达发表的声
明中表示，“除了保留车
站建筑物之外，还将进行
美化，并优先考虑乘客的
舒适度。同时，候车室和
乘客上下车的流通也将得
到优化。”

视察该两个车站的建
筑物和区域的现状后，布
迪.卡利亚说，Klaten火车
站是印尼第一条铁路线的
一部分，该铁路线于1871
年7月9日开通，也是梭罗
和日惹之间的第一个火车
站。

目前1个月内，Kl a t e n

火车站长途列车平均乘客
量为出发21, 9 1 0人次，
到达21,109人次。而通勤
列车每月平均乘客人数为
32,094人。

Lempuyangan火车站是
日惹的老车站之一，它最
初被称为Djokdja火车站于
1872年3月2日由荷兰印度

铁路公司（Neder landsch 
Indische Spoorweg Maat-
schaappij/NISM）建成，
该公司隶属于荷兰殖民政
府，从事铁路运输领域。

Lempuyangan火车站是
日惹地区兴建的第一个
火车站。目前，该火车站
一个月内平均有106,748

名长途列车乘客出发和
106,383名到达乘客。而
通勤火车乘客的平均数量
为每月64,210人。

访问期间，布迪.卡利
亚还查看日惹Lempuyan-
gan火车站正在进行的美化
工程进展情况。火车站美
化是通过改善被指定为文
化遗产建筑物的空间和视
觉质量，以及维护、改造
和拆除被认为必要的建筑
物来进行的。

除了Klaten和Lempuy-
ang a n火车站之外，也将
对井里汶、梭罗巴拉潘
（Solo Balapan）、梭罗
杰布雷（Jebres）和梭罗
科塔（Solo Kota）火车站
进行美化活动。

布迪.卡利亚说，“希
望我们能够与印尼铁道公
司（PT KAI）合作，振兴
和美化全国各地的一些火
车站。”（pl）

交通部长布迪卡利亚称
将美化两个历史悠久火车站

交通部长布迪.卡利亚（Budi Karya Sumadi）在日惹视察
Lempuyangan火车站。

【本报讯】普委会于
3月 1 2 日正式确定第二
号总统候选人帕拉波沃
（Prabowo Subianto）和副
总统候选人吉布兰（Gi-
bran Rakabuming Raka）在
雅加达得票率大幅领先，
这是根据普委会举行的扼
要重述全体会议的结果。

普委会主席哈希姆·阿
舍利（Hasyim Asy’ari）
在记者会上表示，总统
和副总统选票与在投票站
参加投票的选民的人数
相匹配，选票合法与不合
法的人数也相匹配，即是

6,558,734张选票。
雅加达普委会主席瓦

尤迪纳塔（Wahyu Di-
nata）称，第一号总统候
选人阿尼斯（Anies Bas-
wedan）与副总统候选人

慕海敏·伊斯甘达（Mu-
haimin Iskandar）得票率
达2,653,762票、第二号
总统候选人帕拉波沃与副
总统候选人吉布兰获得
票率达2,692,011票及第
三号总统候选人甘贾尔
（Ganjar Pranowo）与副
总统候选人马福德（Mah-
fud Md）获得票率达
1,115,138票。

瓦尤解释，在雅加达
的固定选民（ D P T ）为
8,252,897名选民，共有
6,356,507名选民参加进
行投票。通过额外选民

名单（DP T b）的方式共
有130,254人，特别选民
名单（DPK）共有71,973
人。

“6,558,734名投票权
使用者，其中3,147,199
名男性选民和3,411,535
名女性选民。”瓦尤这样
表示。

这次20 2 4年大选同步
举行，其中有总统和副总
统选举、国会选举、地方
代表选举、省地方议会选
举及县市议会选举。共有
204,807,222名固定选民
参加进行投票。（yus）

【本报讯】廖内岛巴淡
移民局移民检查站（TPI）
特别第一级于3月12日驱
逐了一名日本公民名叫
YY，YY是成为国家警察
国际关系部（Divhubint-
er）或国际刑警组织（In-
terpol）的通缉犯。 

巴 淡 移 民 局 移 民 检
查站特别第一级局长塞
缪 尔 · 托 巴 （ S a m u e l 
T o b a）阐述，YY通过空
运的方式返回日本，从
Hang Nadim国际机场前
往苏哈国际机场，之后继
续前往日本。

“YY于昨日预先前往
苏哈国际机场，当天晚上
21时25分钟前往日本。” 
塞缪尔这样表示。

YY返回日本过程中，
巴淡移民局与日本驻雅

加达大使馆进行沟通协
调，日本驻棉兰总领事
馆于2月28日发布了旅游
文件。

“日本大使馆于2月28
日发布临时文件，该文件
要求YY立即返回日本。”
塞缪尔接着说道。

塞 缪 尔 评 价 ， Y Y 于
2021年7月申请暂时居留
证（KITAS），YY于7月
13日起在Waringin Jaya 
Steel公司工作，并于2022
年6月结束。

“YY于2024年7月13日
曾使用了暂时居留证，雅
京北区移民局发布了YY的
暂时居留证。暂时居留证
申请过程中，YY尚未被国
际刑警组织列为蓝色通报
（Blue Notice）。”塞缪
尔如斯说道。

巴淡市B a r e l a n g市警
察分局（ P o l r e s t a ）空
中 水 警 部 队 （ S a t p o -
l a i r u d）于1月31日首次
逮捕YY。同时，空中水
警部队发现一艘载有2名
船员和5名乘客（一名外
国公民和4名我国公民）

的船舶。
“通过在苏哈国际机

场，Y Y从 2 0 2 1年 4月 2
日起开始在印尼居留，
于2 0 2 4年 1月 3 1日从巴
淡 航 行 前 往 马 来 西 亚
时，YY被逮捕。”塞缪
尔说道。（yus）

【本报讯】一艘KM Pa-
r ikudus客船遇到海浪冲击
后，该客船于3月11日下午
15时30分钟在南千岛Un-
tung Jawa岛屿村发生倾
覆，事发时客船载有30名
乘客。

千岛警察分局主任贾
罗特（Jarot）警察中校阐
述，Asha度假胜地拥有的
Parikudus客船载有30名乘
客和3名船员。

这艘客船从Asha度假胜
地前往雅京北区Mutiara海
滩，由于恶劣天气和高海
浪，致使Par ikudus客船发
生倾覆。

贾罗特警察中校称，该
客船的乘客和船员全部安
全，一艘Marina Expres客
船协助南千岛警察分局进
行疏散工作。

“千岛警察分局水上警
察与国家搜救机构（Ba-
sarnas）在海上共同进行疏
散工作，将该客船带到Un-
tung Jawa岛屿。”贾罗特
警察中校接着说道。

根据印尼气象、气候与
地球物理局（BMKG）报
道，在万丹北部水域、雅
加达湾、加拉旺-蘇横水域
和南安由-井里汶水域，风
向以西偏北为主，最大风
速达20节或时速为37公里
每小时。在西爪哇海和千
岛水域风速达25节或时速
为46公里每小时。

在万丹北部水域、雅加达
湾、千岛水域和加拉旺-蘇
横水域的海浪高度达0.5米至
1.25米。在西爪哇海和南安
由-井里汶水域的海浪达1.25
米至2.5米。（yus）

普委会正式确定
帕拉波沃与吉布兰在雅加达得票率领先

普委会主席哈希姆·阿舍利于3月
12日主持扼要重述全体会议。

被国际刑警列为通缉犯 巴淡移民局驱逐一名日本公民

巴淡移民局移民检查站特别第一级局长塞缪尔·托巴（左
三）与Barelang警察分局副局长Syarifuddin（右三）警察中校
于3月12日举行记者会。

载有数十名乘客

KM Parikudus客船在千岛发生倾覆

一艘KM Parikudus客船于3月11日发生倾覆。
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此次大规模生产开创
了印尼汽车行业的新历
史，也充分证明了下游
政策的巨大效益。

投资部兼投资统筹机
构特别参谋蒂娜·塔莉
莎（Tina Talisa）在雅加
达表示：“下游产业是
利用印尼丰富的自然资
源创造附加值的一种方
式，镍就是其中之一。”

她 认 为 ， 镍 矿 随 后
将从上游到下游进行整
合。因此，世界上第一
个集成电动汽车电池的
投 资 总 额 高 达 9 8 亿 美
元。

她 说 道 ， 大 规 模 生
产 是 通 过 位 于 西 爪 省
卡拉旺的Hyundai LG 
I ndone s i a（HL I）Green 
Power 公司进行的。

她评价说，这一势头

不仅标志着印尼成为东
南亚首个电动汽车电池
生产国，而且也证实了
政府支持国家电动汽车
电池生态系统发展项目
的承诺。

她还表示，大规模生
产电动汽车电池芯将使
印尼成为东南亚首个使
用LG公司最新技术生产
电动汽车电池芯的国家。

这也将直接影响到印
尼吸收的年轻劳动力，
使他们成为东南亚第一
批专业工人，从而摆脱
中等收入陷阱，改善社
会经济。

另一方面，HLI Green 
Power董事长Hong Woo 
Pyoung表达了HLI准备进
行大规模生产的意愿，
他还透露，印尼的电动
汽车电池行业将能够培

养出有能力专业生产电
动汽车电池的年轻先锋
工程师。

“我们从2023年9月起
就做好了一切准备。我
们已经为2024年4月的大
规模生产做好了准备。
我们已经培训了一年的
印 尼 工 程 师 ， 并 将 继
续培训他们。他们非常
聪明、勤奋和能干。我

们为印尼工程师感到骄
傲，”他说。

HLI公司第一阶段投资
11亿美元，产能为10千
兆瓦/小时（GWh），
由3260万个电池单元组
成，可生产约15万辆电
动汽车。

在第二阶段，HLI公司
计划在2025年将产能提
高到20千兆瓦时。(vn)

印尼准备在2024年4月

大规模生产电动汽车电池
【本报讯】投资部兼投资统筹机构

（BKPM）表示，印尼已准备好在2024年4

月大规模生产电动汽车电池。

图为投资部兼投资统筹机构特别参谋蒂娜·塔莉莎（Tina 
Talisa）。

【本报讯】海事与渔
业部长萨克蒂·瓦尤·
德冷科诺（Sakti Wahyu 
Trenggono）声称，到目前
为止，有关禁止透明龙虾
种子（BBL）出口的规定
没有任何变化

德冷科诺在日惹说：“
直到今天，出口仍然被禁
止。但我们看到，在越南
种植的龙虾，其种子百分
之百来自我国。奇怪的
是，政府已经通过第17号
部长条例关闭了出口，但
为什么那里的生产仍在继
续呢？”

他意识到非法鱼苗出口
造成的国家损失和生态系
统破坏的威胁，主动与越
南政府开展外交活动。通
过外交游说，印尼和越南
终于在不久前签署了海洋
与渔业合作协议。

德冷科诺解释说，渔业
合作是越南企业在印尼投
资龙虾养殖的一个途径。
通过这种合作，还将向印
尼农民转让龙虾养殖技术
和知识。

两国之间的渔业合作也
是为了打击非法出口龙虾
幼苗的行为，事实证明这
种行为每年给印尼造成数
兆盾的损失。

“非法、无管制和未
报告的捕捞（IUUF）不仅
仅是渔船进行非法捕鱼活
动，透明龙虾种子走私也
属于非法捕捞。政府也
向国际社会传达了这一信
息，”他说。

通过与越南政府的龙
虾养殖合作，德冷科诺
乐观地认为，印尼未来
将成为世界龙虾供应国之
一。(er)

【本报讯】合作社与中
小企业部与印尼零售商与
购物中心租户协会（Hi��Hi��
�indo）将于2024年5月15
至17日在雅加达Smes c o 
I n d o n e s i a大厦再次举办
2024年Inabuyer展览会。

中 小 企 业 部 副 部 长
哈农·哈林巴·拉赫曼
（Hanung Harimba �ach�Hanung Harimba �ach�
man）表示，在雅加达举
行的2024年Inabuyer展览
会社交活动上，第二届展
会的目标是实现2兆盾的
交易额。预计该活动还将
鼓励建立战略合作伙伴关
系，实现强大的供应链，
以增加国内产品的消费。

“这是自2023年以来的
第二届活动，去年的合同
合作潜力超过1兆盾。今
年的交易目标是达到2兆
盾，”他说道。

举办Inabuye r展览会的
目的是扩大中小企业的市
场准入，使其与国有企
业、大型企业、政府商品
和服务支出的产业供应链
以及国内外的潜在买家建
立联系。

本届展会将有约200家中
小企业参加，目标是在三
天内吸引10000名参观者。

除了来自国有企业和政
府私营部门的买家，还有
来自国外的潜在买家。

他希望中小微企业和

参展商能够利用这一势头
扩大市场份额。为此，展
会将为潜在买家与中小微
企业或参展商进行商业配
对。

同时，H i � � i n d o董事
长 Budihardjo Iduansjah表
示，2024年Inabuyer展会
是去年展会的延续，去年
展会成功预订了高达1兆
盾的交易，希望今年的展
会能够再创去年的辉煌。

他说道：“因此，在 
Inabuye r展会上，包括部
委/机构和国有企业在内
的买家都下了订单，从中
获得了很多收益。”

在同一场合，国家公
共采购局（LK P P）战略
发展和公共采购政策主任 
Emin Adhy Muhaemin表达
了LKPP支持使用国内产品
和提高政府货物和服务采
购效率的承诺。

他说，LKPP目前正在提
出一项法律草案，规定包
括国有企业在内的非政府
机构有义务分配预算用于
购买国内产品，尤其是中
小微企业产品。

“如果该法案能够通
过，我们将拥有更大的
市场潜力。希望该法案
能在明年获得批准，以便
推广到非政府国家机构和
国有企业，”他进一步
称。(vn)

【本报讯】国家食品局
（NFA）强调了位于东努
省的努山达拉新都（IKN）
粮食安全的紧迫性。

NFA局长阿里夫（Arief 
Prasetyo Adi）在雅加达
说：“目前的首要任务是
生产和提供充足的粮食。
只有这样，我们才能谈论
价格问题。因此，要继续
增加粮食储备，当然，在
上游，生产也必须一起进
行，包括采取措施加强IKN
的粮食安全。”

与此同时，国家食品
局首席秘书萨尔沃·埃迪
（Sarwo Edhy）表示，努
山达拉的发展必须将粮食
安全作为必须保持的重要
方面之一，这也是国家复

原力的一部分。
“随着时间的推移，

原位于雅加达省的国家首
都将于2024年迁至努山达
拉。因此，粮食安全是一
个重要方面，国家食品局

愿意为实现最佳粮食安全
提供支持，”萨尔沃说。

他续说，随着努山达
拉的发展，东加省地区特
别是努山达拉地区的人
口目前正在增加，因此粮

食需求也必须得到适当考
虑。

东加里曼丹省的大部分
粮食需求都来自其他几个
地区，如南加省、南苏省
和东爪省。另一方面，随
着人口向努山达拉转移，
粮食需求也大幅增加。

“目前，NFA在努山达
拉周围有1 9座国粮署仓
库，总容量达60000吨，
可随时满足该地区的粮食
需求。如果还不能满足需
求，我们将努力增加库存
和基础设施，以支持粮食
安全，”他说。

根 据 中 央 统 计 局
（ B P S ）的数据，预计 
2023年东加省的大米总产
量约为12.523万吨。(er)

【本报讯】印尼贸易部
表示，在第17届印尼�欧
盟全面经济伙伴关系协定
（IEU�CEPA）谈判期间，
印尼仍在努力达成农业、
贸易和制造业协定。

贸易部国际贸易谈判司
司长�jatmiko Bris Witja��jatmiko Bris Witja�
ksono表示，在谈判期间，
印尼传达了其主要优先考
虑的几个要点，其中包括
农业部门中与欧盟反森林
砍伐法（EU��）有关的一
个要点。

“这一点仍在讨论中，
但我们一定会争取。我
们也在关注并转达我们对
欧盟实施的单边政策的
担忧，包括欧盟森林砍伐
法，”他在雅加达的一次
在线新闻发布会上说道。

在这些谈判中，就可持

续粮食系统合作、贸易壁
垒和制度规定这三个章节
达成了技术性协议。

此外，他还表示，印尼
和欧盟还讨论了投资和双
方合作的潜在领域。

“我们希望 IEU�CEPA 
今后不仅是常规性的，而
且还能进入潜在的领域。
这就是为什么我们也在讨
论投资章节，也在讨论服
务，所以不仅仅是货物，
还有服务，”他称。

第17届谈判共讨论了 
12个谈判议题。讨论的问
题包括货物贸易、服务贸
易、投资、可持续粮食系
统合作、贸易与可持续发
展。

此外，还讨论了货物原
产地、能源和原材料、技
术性贸易壁垒、补贴、知

识产权、制度规定和反欺
诈条款等条款。

IEU�CEPA是印尼与欧
盟之间的一种贸易合作形
式，其条款包含有关知识

产权的各种问题。
第1 7届 I E U � C E P A谈

判于2 0 2 4年 2月 2 6日至
3月1日在西爪省万隆举
行。(vn)

【本报讯】中印尼高铁
合资公司（KCIC）表示，
公司与国内银行合作，在
国内开展与快速列车管理
活动相关的金融交易。

KCIC企业秘书总经理
伊娃（Eva Chairunisa）
在茂物说：“KCIC的大
部分业务交易仍在国内
进行，因此希望资金的
流通能继续为国民经济
带来最佳效益。”

Whoosh是印尼与中国
合作推出的快速列车。

中 国 国 家 开 发 银 行
（C�B）是为Whoosh快
速列车项目提供资金的
债权人。

为 确 保 交 易 顺 利 进
行，KCIC和中国国家开
发银行正在与几家银行
合作，这些银行在印尼
银行和金融服务管理局

（OJK）的监督下在国
内全面运营，并拥有国
际网络，印尼国家银行
（BNI）就是其中之一。

KCIC还继续与HIM�还继续与HIM�H IM�
BA�A（国有银行协会）
和私有银行合作，尤其是
与万自立银行、印尼国家
银行、印尼人民银行和中
亚银行处理高速列车票务
交易的订单和付款。

订购车票可通过全国
所有银行使用电子数据
采集（E�C）、印尼标
准二维码（Q�IS）进行
支付。此类支付可在商
业网点、购票机和车站
柜台进行。

KCIC还与全国支付网
关服务提供商合作，包
括 �oku、Finet和�en��oku、Finet和�en�、Finet和�en�Finet和�en�和�en��en�
d i t，以提高客户便利
性。(er)

【 本 报 讯 】 J a s a 
M a r g a（ J SM �）公司在
2023年营业收入为15.6兆
盾，同比增长12.9%。

该公司的收入主要来
自14.0兆盾的高速公路收
入，同比增长12.1%，以
及1.6兆盾的其他业务收
入，同比增长20.9%。

J S M � 企 业 交 流 与 社
区发展集团负责人利斯

耶·奥克塔维亚纳（Lisye 
Octaviana）在雅加达解释
说，公司的息税折旧摊销
前利润（EB I T �A）实现
额达到9.9兆盾，同比增
长14.2%，到2023年，
息税折旧摊销前利润率
（EBIT�A Margin）实现额
将达到63.7%。

她说：“到2023年，公
司将实现6.8万亿印尼盾

的净利润。”
她 说 道 ， 净 利 润 中

的4 . 1兆盾是履行第 2 2
号 财 务 会 计 准 则 公 告
（PSAK）有关企业合并
的 结 果 ， 与 回 购 M a n �M a n �
diri Infrastruktur Ekuitas 
Transjawa（MIET）共同基
金在Jasamarga Semarang 
Ba t a ng（JSB）公司的参
股单位有关、Jasama r g a 
Solo Ngawi（JSN）公司
和Jasamarga Ngawi Ker�Jasamarga Ngawi Ker�
tosono Kediri（JNK）公
司，通过Jasamarga Tran�Jasamarga Tran�
sjawa Tol（JTT）公司
在2023年7月收购Li n t a s 
Marga Jawa（LMJ）公司
股份。

“因此，20 2 3年的核
心利润为2.7兆盾，比上
一年的核心利润增长了 
196.7%，这表明在不考
虑这两项企业行动的情况
下，公司的业绩和财务健
康状况与去年相比仍能有
所改善，”她说。

在202 3年期间，Ja s a 
Marga公司高速公路的日均
车流量（LH�）有所增长，
达到每天350万辆，与去年
相比增长了5.3%。

她解释说，公司在高速
公路行业仍处于市场领先
地位，运营的收费公路总
长度达1264千米（KM），
占印尼全国运营高速公路
的47%。

这一数字包括自20 2 3 
年12月22日起由Cine re�12月22日起由Cine re�月22日起由Cine re�22日起由Cine re�日起由Cine re�Cine re�
Ser�ong Jaya（CSJ）公
司管理的Ser�ong�Cinere
高速公路第2段Pamulang�
Cinere段3.64千米的新增
运营。

与此同时，公司在印
尼全国拥有的高速公路特
许经营权总长度达1736公
里，其中包括最新的特许
经营权，即由Jasama r g a 
Akses Patimban（JAP）
公司管理的 3 7 . 0 5公里
P a t i m b a n 通 路 高 速 公
路。(vn)

海事与渔业部长确认

透明龙虾种子出口仍被禁止

海事与渔业部长Sakti Wahyu Trenggono

合作社与中小企业部举办Inabuyer展览会

目标交易额达2兆盾

开展与快速列车管理活动

KCIC使用国内银行进行金融交易

国家粮食局强调努山达拉粮食安全紧迫性

资料图——努山达拉新都的中央政府核心区。

印尼在IEU-CEPA谈判期间就EUDR问题进行谈判

图为贸易部国际贸易谈判司司长Djatmiko Bris Witjaksono在
线新闻发布会上就在线监测的第17届IEU-CEPA谈判结果发
表讲话。

2023年期间Jasa Marga营业收入达15.6兆盾

图为由Jasa Marga（JSMR）公司管理位于巴厘岛努沙杜瓦
的收费站。



AAUI 指出，电
动 汽 车 具 有 不 同 的
风险。例如，在传统
汽 车 中 ， 零 部 件 价
格分散，而在电动汽
车中，电池是主要部
件，价格几乎与车辆
本身相同。

目前，AAUI 主
席 Budi Herawan 表
示，AAUI将继续与金
融服务管理局 (OJK) 
就新规定进行协调。
据他说，将受到监管
的几项内容包括保费

率和免赔额的应用或
保单持有人在发生索
赔时必须支付的某些
金额。

Budi日前在雅加达举
行的新闻发布会后会见
时说： “我们仍在等
待规定，希望一切都能
在六月份前解决。我们
正在与OJK合作，基本
上（传统和电动之间）
会有差异”。

B u d i 表 示 ， 为 了
制定电动汽车保险法
规，AAUI还与韩国、

日本、香港和台湾进
行了比较研究。这些
国家都推出了电动汽
车专项保险。 

Bud i还提到，一些
已经实施电动车保险
的玩家由于缺乏监管
而开始感到困难。因
此，电动汽车法规对
于保险和汽车行业的
未来发展非常重要。

此前，OJK 保险、
担保和养老基金监管
局 (PPDP) 执行主任
Ogi Prastomiyono 表
示，监管机构将审查
和完善第6号OJK 通
函 (SEOJK)中所述的
与确定机动车辆保险
费率相关的规定2017
年，使它们适应电动
汽 车 。 在 制 定 关 税

时，监管机构将考虑
电动汽车带来的特殊
风险。

他说：“比如高压
风险、电动汽车噪音
较小导致事故的风险
以及电动汽车系统故
障的风险”。

目前，电动汽车保
险并未受到 OJK 的具
体监管。电动车保险
产品资费适用仍参照
2017年第6号OJK 通函
关于机动车辆和财产
业务条线资费确定的
常规规则。尽管目前
还没有具体规定，但
多家保险公司在传统
车辆保险产品的基础
上增加了附加功能，
推出了电动汽车专用
保险产品。 这符合政

府推动电动汽车计划
的政策。

目前，监管机构只
能建议销售电动汽车
保险产品的保险公司
始终执行适当的承保
流程，包括确定适当
的定价和管理电动汽
车风险。

Ogi说：“保险公司
每年还需要根据往年
电动车保险的损失和
风险状况进行评估和
价格调整”。

有 关 电 动 汽 车 的
法规实际上从去年就
开始制定。然而，由
于数据有限，原定于
2023年完成的草案尚
未完成。AAUI也希望
该法规能够在今年完
成。（asp）
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【本报讯】印尼一般保险公司协会

（AAUI）希望监管机构能够尽快出台

保护电动汽车的特别法规。由于业务

规范不一致，对法规的需求与一般情

况下的汽车保险不同。

【本报讯】印尼夏
利亚银行（PT Bank 
Syariah Indonesia 
Tbk(BSI)） 鼓励清真
寺作为伊斯兰教金融教
育中心，在今年斋月期
间开展数字交易。

BSI零售银行业务经
理Ngatari表示，今年斋
戒月期间，BS I将在清
真寺加强对公众的教
育。特别是对于通过 
BSI Mobile 进行的数字
交易。这样做也是为了
加强 BSI 与清真寺周
围社区之间的关系。

Ngatar i周日(10/3)
在雅加达说：“作为金
融、社会和精神上的
朋友，BSI 继续向公众
提供教育，其中之一就

是通过 BSI Mobile 进
行数字支付扫盲。BS I 
Mobile 目前拥有各种
功能，可以让客户在斋
月期间轻松分享”。

Ngatari 表示，这是
因为清真寺除了作为礼
拜、教育和教学中心以
及通过“Baitul Mal”
为人民提供经济赋权
之外，还有几个主要功
能。

金融服务和清真寺
数字化的合作之一是使
用 BSI Mobile 和印尼
标准二维码（QR I S）
，这可以使清真寺更
轻松地管理交易，并
使社区更轻松地进行
zaka t、in faq、施舍和
wakaf的非现金支付。

同时，从会众的角
度来看，他们可以通过 
BSI Mobile 上的 QRIS 
或 BSI Mobile 上的功
能更轻松地提供天课、
常见问题解答和施舍。

截 至 2 0 2 4 年 1
月，BSI Mobile上的交
易数量达3800万笔，交
易额高达47兆盾。 与
此同时，使用 QRIS的
交易量为 500 万笔，
交易额为 6970 亿盾。 

在印尼宗教部清真
寺信息系统 (Simas) 
注册的约 30 万座清真
寺中，与 BSI 合作的
注册清真寺数量在印尼
全国超过 5.3 万座。

BSI清真寺生态系统
中的第三方存款者资金 

对于电动汽车保险法规

AAUI拟定指标2024年6月完成
【本报讯】印尼商品及衍生品

交易所（ I C D X）积极向公众提供
有关多边交易的教育和知识。

IC DX总裁N u r s a l a m认为，对公
众进行良好的素养教育是发展商品
期货交易的关键。因此， I C D X继
续持续开展教育计划。

Nu r s a l am周五（8/3）在雅加达
发表的声明中说：“多边交易或者
在证券交易所进行的交易是商品期
货交易的精神。

作为交易所，我们当然有责任
向公众提供有关多边交易好处的宣
传、教育和知识。”

该公众教育计划是通过 ICDX 学
院与辉立期货（Ph i l l i p  F u t u r e s）
合作举办的题为“2024 年交易预
测和策略”的研讨会来实现的。

此次研讨会于周四（3月 7日）
在 雅 加 达 举 行 ， 是 I C D X 作 为 商
品 期 货 交 易 生 态 系 统 自 律 组 织
（SRO）继续推动多边交易社会化
战略努力的一部分。

N u r s a l a m说：“最终，我们希
望这一战略努力能够增加证券交易
所的交易量”。

与 此 同 时 ， I C D X 学 院 院 长
Ana n g  E k o  W i c a k s o n o补充
说， I C D X还邀请了商品期货交易
的所有利益相关者，包括交易所会
员。

他还希望证券交易所会员能够
利用这个论坛共同教育公众有关多
边交易的知识。

供参考，商品期货交易中的多
边交易体系是许多卖方遇到许多
买方且彼此不认识（多对多）的交
易。

公众可以利用该证券交易所进
行的交易作为对冲、价格参考和风
险管理的手段。

与 此 同 时 ， 2 0 2 4 年 1 月 至 2 月
期间 I C D X 多边交易量为 1 5 8 6 6 6
手（ l o t ），名义价值为1 8 2 2 1兆
盾。

在此期间，黄金产品合约占据
主导地位，总交易量为 105401 
手。 成交量最多的是货币合约，
成交量为47352 手，原油合约成
交量为4450手。（asp）

ICDX 积极向公众提供多边交易知识

图为：斋戒月期间，BSI 在印尼多个城市的多个清真
寺举办了一场路演(roadshow)活动。该路演地点的清真
寺包括雅加达中部的Sunda Kelapa清真寺、Cibubur区的
Darussalam清真寺、万隆的Al Jabbar清真寺、泗水的Al 
Falah清真寺和中爪哇的清真寺。图为：参观者来到
位于泗水 Al Falah 清真寺的 BSI 展台。

【本报讯】联昌国际商
业银行（PT Bank CIMB Niaga 
Tbk，股代号BNGA）正在采
取措施等待印度尼西亚银行
（央行/BI）降低基准利率
（BI Rate）的机会，以促进
住房贷款（KPR）领域的融
资。

联昌国际商业银行董事
总经理Lani Darmawan 日前在
巴厘岛巴东县库塔说：“我
们银行业希望 BI 利率至少
在今年下半年开始下降。”

她解释说，印尼央行基
准利率的下调为降低资金成
本提供了机会。

到目前为止，该银行已
经支付了融资成本，包括第
三方存款者资金（DPK）的
回报，例如储蓄和定期存款
形式的储蓄。她继续说，如

果资金成本下降，住房贷款
利息也会调整。

根据CIMB Niaga官网数
据，2024年2月29日至3月
30日期间的基本贷款利率
（SBDK），住房贷款的基本
贷款利率达到每年7.55%。

然而，向债务人收取的
利率不一定与基本贷款利

率相同，因为基本利率没
有考虑债务人风险溢价的
估计部分，而风险溢价取
决于银行的评估。

从业绩来看，到2023
年，该银行发放的贷款实现
额将达到213.4兆盾，即增
长8.5%，这主要得益于企
业贷款、然后是中小微企业
和消费者贷款的增长。

与此同时，2023年第三
方存款者资金达235.9 兆
盾，比2022年增长3.8%，
其中廉价资金（储蓄）占主
导地位，达到近 64%。

她补充说：“我认为总
体而言，2024 年利率应该
开始下降”。

她预计，如果基准利率
下降，然后调整存款和贷款
利率，净息差（NIM）将会

改善。
她说，原因是在过去两

三年里，银行业净息差有所
下降。

她说：“第三方存款者
资金的费用昂贵，定期存款
利率高，但贷款利率低”。

她预计央行总共将降息
100个基点，预计从6月份到
2024年底逐步降息。

此前，2024年2月20日至
21日举行的央行理事会会议
（RDG）决定维持基准利率
或央行利率在6%。

即便如此，印尼央行行
长贝利·瓦尔吉约（Perry 
Wa r j i y o）透露，通过关
注通胀受控、卢比走强和
良好的经济增长等多项指
标，基准利率仍有下调空
间。（asp）

斋戒月之前BSI鼓励加强数字清真寺交易

(DPK) 总额超过 4.6 兆
盾。该清真寺也是夏利
亚金融普惠社会的接触

点，其中之一就是 BSI 
Laku Pandai 代理（BSI 
Agent）。（asp）

【本报讯】印尼Aku-
l a k u多元金融公司公司
（Akulaku公司/PT Aku-
laku Finance Indonesia）
宣布，Aku l a k u延期付款
（PayLater）作为 Aku-
laku 集团旗下的先买后付
（BNPL）产品，再次积极
向用户和客户发放融资。

这符合2024 年 2 月 
29 日 S-8/PL.1/2024 

号正式信函中所载的金融
服务管理局 (OJK)决定，
该决定确认取消对 Aku-
laku公司某些业务活动的
限制。

A k u l a k u 公 司 总 裁 
Efrinal Sinaga 对当局精
心的政策和监管、公正的
评估以及提供的帮助表示
赞赏。

Efrinal日前在雅加达发

表的一份声明中表示：“
我们赞赏 OJK 取消这一
限制的举措。该监管机构
致力于为金融服务领域的
每个行业参与者维持合
规、和谐的  环境，这确实
值得赞赏。”

Akulaku公司还感谢合
作伙伴、投资者和社区对
Akulaku公司的持续支持和
信任。

Efrinal说：“我们致力
于通过加强与监管机构的
合作来保持透明度和遵守
法规，并通过优先考虑负
责任的治理来积极为金融
生态系统做出贡献。”

Efrinal 继续说道，展望
未来，Akulaku公司致力于
继续专注于其使命，为我
国民众提供易于获得且可
靠的金融服务。（asp）

【本报讯】Ama r银行（PT 
Bank Amar Indonesia Tbk）寻
求通过“协作嵌入式银行和金
融”创新建立一个生态系统，
今年将通过与值得信赖的合作
伙伴合作继续扩大这一生态系
统。

Amar银行零售银行服务高级
副总裁Abraham Lumban Batu
日前在雅加达举行的一场媒
体讨论中说：“Am a r银行如
何构建一个生态系统，即我
们所说的‘协作嵌入式银行和
金融。这个案例中，我们与
Sahara、Cashlez等多个合作伙
伴进行了合作”。

“协作嵌入式银行和金融”
是Am a r银行提供的即插即用
银行解决方案，使各种非银
行参与者能够将数字银行服务
嵌入到其数字生态系统平台
中。Amar银行瞄准的几个合作
伙伴领域包括点对点（P2P）借
贷金融科技、物流公司和其他
非银行参与者。

Abraham认为，未来几年，客
户将不仅仅依靠手机银行来获
取银行服务。

他预计，获得银行服务将变
得更加容易，因为它
们可以在各种非银行
应用程序中使用。 因
此，Amar银行今年仍然
专注于通过“嵌入式银
行和金融”扩大合作伙
伴。

他说：“因此，必
须分发的是银行服务。
要求客户前来的不是我
们，而是服务本身如何
在Ama r银行拥有的各
种生态系统合作伙伴应
用程序中无缝分发和使
用”。

A m a r 银 行 财 务
高级副总裁 David 
Wirawan 补充说，“
嵌入式银行和金融”
创新是该公司为解决
消费者担忧而做出的
努力。一些科技公司
即使拥有庞大的消费
者基础，也无法提供
金 融 渠 道 和 解 决 方
案。因此，Ama r银行

正在努力共同构建一个生态系
统，特别是与中小型科技公司
合作伙伴。

Dav i d补充说，实际上“嵌
入式银行和金融”也可以从三
个方面获得好处，包括消费
者或个人用户方、非银行合作
伙伴以及Amar银行本身。 通
过合作伙伴应用程序中嵌入的
Am a r银行服务，消费者可以
更实际地进行交易和申请贷
款。

对 于 非 银 行 合 作 伙 伴 来
说，“嵌入式银行金融”被认
为能够提高消费者的忠诚度，
使他们不会转向其他平台。 与
此同时，对于Amar银行本身来
说，David补充说，这不仅会扩
大生态系统，还会增加公司的
第三方存款者资金。

David 说：“从Amar银行这
边来说，除了完善生态系统之
外，‘嵌入式银行金融’也会
增加我们从终端用户那里筹集
到的第三方存款者资金，让这
个链条上的每一方都得到一个
双赢的解决方案。这就是我们
主要发展的方向2024 年和未
来”。（asp）

印尼央行降低基准利率后

CIMB Niaga 正采取措施提高房贷机会

联昌国际商业银行董事
总经理Lani Darmawan

通过“嵌入式银行和金融”

Amar银行构建生态系统

Akulaku延期付款再次积极发放融资

【本报讯】印度尼西
亚印钞公司（Perur i）的
子公司 PT Peruri Digital 
Security (PDS) 相信，电
子印花税票在该国的使用
将继续增加。

PDS公司总监Tetty Her-
awati上周六（9/3）在雅
加达发表的一份声明中
说：“数字化转型是必要
的，也是提升竞争力和效
率的新策略。未来，随着
数字化的推进，电子印花
税票和数字化产品的使用
将进一步增加并得到更广

泛的应用”。
因此，作为电子印花

税票分销商之一，Tetty表
示，PDS将继续努力提供更
好的服务和解决方案，其
中之一就是提供网络安全
解决方案服务，可以提高
税收藏公司数字技术系统
的安全性。

Tetty 表示，电子印花
税票的实施已经运行了
近 2.5 年，自实施开始以
来，PDS 一直履行税务总
局 (DJP) 和 Peruri 作为
电子印花税票分销商的任

务，通过提供电子印花税
票集成为 DJP 指定收集者
的公司提供分销服务。

迄今为止，已有 75 家
公司被指定为已上线并使
用 PDS 电子印花税票的
收集者。Peruri数字业务总
监Farah Fitria Rahmayanti表
示，电子印花税票已成为
机构和机构数字化转型的
基本补充。

通过政府指定 Peruri 作
为 GovTech，Peruri 可以
加速电子印花税票使用的
增长，因为在基于电子的

政府系统（SPBE）中，加
盖电子印花税票的文件是
政府与公众之间互动的基
础，其他机构。

因此，Peruri一直在改进
和开发电子印花税票系统
2.0，以加速和简化电子印
花税票的使用过程。

Farah说：“其中之一
是对已加盖电子印花税票
的文件进行文件跟踪功
能。所有这些都是为了让
电子印花税票的使用范围
更广泛，并为各方提供价
值”。（asp）

PDS公司认为 电子印花税票使用正在增加

  全球股市

亚股

日经指数 38797.51  跌 22.98

韩国综合 2681.81 涨 21.97

香港恒生 17093.50  涨 505.93

上海综合 3055.94  跌 12.52

欧股

英国FTSE 7759.30  涨 90.07

德国DAX 17812.91  涨 66.64

法国CAC 8021.69  涨 1.96

荷兰AEX 855.98  涨 3.66

Http://tw.stock.yahoo.com 12/3/2024 18:47

美股

道琼工业 38769.66  涨 46.97

那斯达克 16019.27  跌 65.84

S&P 500 5117.94  跌 5.75

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/3/11

黄金行情
3月12日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5515000 盾卖出 5825000 盾买进 

10克金片：11030000 盾卖出  11595000 盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出
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目前，AU T O公司已
开 始 供 应 类 似 内 燃 机
（ICE）车辆的通用零部
件。

日前，Astra Otoparts
公司经理Wanny Wijaya
声称，已供应的通用零
部件是辅助电池和油泵
电控（ECU）。

AU T O公司还为电动
汽车提供特定零件，例
如混合动力阻器（hybrid 
d ampe r）、电池进气管
（duct battery intake），
以及4W变速箱和冷却系
统的组件（transmisi dan 
cooling system 4W）。“
我们继续通过我们的一个
部门进行内部研发，即负
责产品开发的工程开发中
心(EDC)和负责工艺开发
的Winteq部门。” 

与此同时，Gaikindo定
下指标，今年，全国汽
车销量110万辆。

印尼摩托车工业协会
(AISI)定下指标，全国摩
托车销量大约为620万至
650万辆。

国内汽车和摩托车产

量提升，不论是内燃机
（ICE）还是电气化，肯
定会增加对汽车制造的
零部件和备件的需求。

今年，AUTO公司准备
拨出5000亿盾的资本支
出 (capex)。

 “资本支出优先供筹
备新款汽车，以及实施
数字化和自动化。” 

根 据 A U T O 公 司 记
载 ， 2 0 2 3 年 业 绩 增
长，2023年，AUTO的净

利和收入均有所增长。
AU T O公司的收入从

2022年的18.57兆盾，至
2023年稍微提高0.37%
，成为18.64兆盾。

根据AU T O公司的财
务报告，截至 2 0 2 3 年
12月31日，该公司获得
净利同比增长38 . 8 8%
成为1 . 8 4兆盾。2 0 2 2
年，A U T O公司净利为
1.32兆盾。

汽 车 零 部 件 制 造 领

域为AU T O公司贡献了
10.54兆盾的收入。与此
同时，贸易领域的收入
为8.10兆盾。

去年的收入成本降低
2.01%，导致AUTO公司
的毛利提高14.48%成为
3.07兆盾。

AU T O公司净利也受
到联营公司和合资企业
净利润份额的推动，从
6,968.9亿盾提高36.05%
成为9481.6亿盾。（sl）

【本报讯】Astra Otoparts (AUTO) 公司继续发展其电动汽车零部件业务或电

动汽车零部件。

AUTO开始供应

电动汽车通用零部件

Astra Otoparts公司生产的 Astra Otopower 电动汽车充电设施。

【本报讯】印尼夏普
电子(Sharp Electronics 
Indonesia/SEID)公司将聚
焦于印尼智能手机业务，
受印尼经济增长预计2024
年将达5%以上的推动，并
预计手机市场也将提高。

印尼夏普电子公司资
深营销总经理Andry Adi 
Utomo称，今年我们也将
聚焦于印尼智能手机业
务，在规格、功能和价格
方面，推出适合印尼消费
者需求的产品系列。

“为能引领智能手机市
场，我们将继续扩大线上
线下销售网络。”

他说，目前印尼经济
情况趋于稳定，为印尼夏
普在2023年带来积极的影

响，印尼夏普成功实现非
凡的业绩。“我们表乐观
2024年能实现公司设定的
业务目标。”

最近，印尼夏普已推
出3款优质智能手机，即
Aquos R8s Pro、Aquos 
R8s，和Aquos sense8。

据他说，这3款新智能
手机在印尼智能手机市
场，成为智能手机用户喜
欢摄影和社交媒体的正确
选择。

“目前，夏普智能手
机的销售显示相当好的表
现，印尼智能手机用户非
常热衷于欢迎夏普智能手
机。夏普Aquos R8系列的
销量占销售目标的60%，
并sense8已达到20%。

我们表乐观我们的智能
手机能在印尼受到欢迎，

并能够满足我们已设定的
目标。” (lcm)

夏普聚焦于我国智能手机业务

图为一名女模特儿展示夏普Aquos R8s智能手机。(商报/
Muhammad Maan摄)

【 本 报 讯 】 B u k i t 
Asam(PTBA)公司定下指
标，2024年煤炭产量达到
4130万吨。

P T B A 公司秘书 N i k o 
Chandra称，PTBA关注最
新市场动态进行规划，并
预测各种动态因素。

“PTBA定下指标，2024
年煤炭产量达4130万吨，
销量达4310万吨，及运输
量达3370万吨。”

众 所 周 知 ， 2 0 2 3
年，PTBA产量达4190万
吨，比2022年的3710万吨
增长13%。该生产表现超
出2023年初设定的4100万
吨的目标。

随着产量提高，煤炭销
量增加达3700万吨，同比
增长17%。PTBA也记录出
口销量达1560万吨，或比
2022年提高25%。

2023年，PTBA的国内
销量达2140万吨，或同比
增长12%。

他续说，PTBA今年挑
战是来自煤炭价格修正和
市场波动。ICI-3煤炭平均
价格从2023年1月至12月
每吨127.8美元调整至每
年每吨84.8美元，调整幅
度约为34%。

销售主要负担也提高，
其中是在特许权使用费、
铁路运输和采矿服务的组
成部分。

在 2 0 2 3 年 财 务 报
告 ， P T B A 记 录 ， 净 利
达6. 1 0兆盾。该净利比
2022年的12.56兆盾下降
51.42%。

从收入方面，PTBA记
录，2023年收入达34.48
兆盾，比2022年的42.64
兆盾下降9.75%。(lcm)

PTBA定下指标

今年煤炭产量达4130万吨

2023年，Bukit Asam公司产量达4190万吨，比2022年的3710
万吨增长13%。

【本报讯】根据工业
部记录，2023年印尼珠宝
和贵重物品出口额突破5
亿4750万美元，或比2022
年的3亿2600万美元提高
67.7%。

工业部中小和综合工业
局(IKMA)局长Reni Yanita
称，“该提高显示印尼珠
宝行业在国际市场有持续
增长和扩大的机会。”

她声明，国内珠宝行业
仍在全球舞台上有巨大的
竞争潜力。珠宝行业的实
力受到工匠创意和创新的
支持，能够根据发展的市
场趋势和品味生产各种珠
宝产品。

“至今，珠宝行业的出
口业绩相当好，以致成为
国家外汇收入的重要贡献
者。因此，工业部有决心
继续推动国内珠宝行业的
发展，为了更有全球竞争
力。”

据她说，随着民众在日
常活动中使用珠宝的趋势
不断增加，珠宝行业商机
前景仍明朗。

“此外，本地工匠工匠
制作的珠宝设计也日益多
样化，趋于简约，但仍符

合市场需求。”
工业部IKMA积极在印

尼举行各种扩大珠宝行业
的活动。

其中之一是向国家珠宝
企业提供参加国际规模展
览会，即将于2024年3月7
日至10日在雅加达举行雅
加达国际珠宝展览会。

共有140名参展者，其
中20名企业家是IKMA资助
的珠宝工匠。

雅加达国际珠宝展览会
每年定期举办，并成为珠
宝企业及其配套产业，即
厂商、经销商、商店、机
械公司、设计师、本地中
小型工匠，和珠宝消费者
的聚会契机。(lcm)

去年我国珠宝出口额

突破5亿4750万美元

工业部中小和综合工业局局
长Reni Yanita。

【本报讯】石油和天
然气企业，Energi Mega 
Persada(ENRG)公司通过旗
下的EMP Bentu Limited公
司，在CEN-01天然气井
勘探中，获取大约1260亿
立方英尺的天然气。

日前，EMP Bentu 
Limited总经理兼EMP经理
Tri Firmanto声明，将根据
该发现采取后续行动，钻
探几口开发井，建设天然
气管道和建造更多的生产
设施。“我们希望，未来

能从CEN-01井生产天然
气，每日平均生产4500万
立方英尺的天然气。”

E M P & C F O 副 总 经 理
Edoardus Ardianto阐明，
将进一步开发该CEN-01
气井的天然气，俾能在近
期内从Bentu KKS区块极限
生产天然气。

Ardianto声称，希望该
Bentu KKS区块的天然气产
量提高，将对EMP未来的
财务业绩造成积极影响，
假设天然气售价为每百
万立方英热单位6美元的
话，以每天生产4500万立
方英热单位天然气，每天
额外的天然气增值大约为
27万美元（每年大约1 亿
美元）。

与此同时， E M P总经
理兼总裁Syailendra S. 
B a k r i e解释说，在Be n t u 

KKS区块现场发现天然气
也反映出，我们在有机发
展业务方面取得的成就，
他希望，该积极成果能为
股东们增值，该天然气的
发现也将支持政府至2030
年能实现日产100万桶石
油和120亿立方英尺天然
气的指标。

与此同时，SKK Migas
工程与通讯单位主任Hudi 
Suryodipuro补充说，EMP获
得的天然气结构，将支持
EMP在未来的天然气生产
方面的贡献，因目前，位
于苏门答腊岛SKK Migas
北部地区，超过5 0%的
天然气产量是由 E M P贡
献。“SKK Migas希望，该
发现的天然气能立即投入
商业生产，供应廖内省的
电力和工业需求和支持国
家天然气平衡。”（sl）

ENRG从KK Bentu区块 每年获得1亿美元

Energi Mega Persada 公司将提升Bentu KKS区块的天然气产量。

【本报讯】PTPP定下指
标，2024年能获得高达32
兆盾的合同。

日前，PT P P公司秘书
Bakhtiyar Efendi声称，截
至2024年2月，PTPP已记
载，获4.2兆盾的合同。“
截至2月，PTPP已签署总额
为4.2万亿盾的新合同，该
公司定下指标，今年新合
同达到32兆盾。”

他补充说，今年，PTPP
仍将聚焦于努山达拉新
首都（ I K N ）的 1 4项工
程。“目前，正在进行的 
IKN 工程共有14项，IKN合
同总额达到11.23兆盾，

今年，IKN销售额大约为
6.8兆盾。”

除 了 I K N 之 外 ， 今
年，PT P P也将建造数项
大型工程，其中是建设
Vale Indonesia公司的冶炼
厂。“其它大型工程是建
造Vale公司的冶炼厂，BNI 
Kapuk大楼、Patimban收费
高速公路和Kalibaru 1B集
装箱码头建造工程。”

去年，PTPP已记载，利
润和收入增长，根据IDX公
布的信息，2023年，PTPP
获得4813.6亿盾的利润，
比2022年的2716.9亿盾露
润提高77%。（sl）

PTPP定下指标

今年获新合同达32兆盾

PTPP正在兴建的大厦。

【 本 报 讯 】 2 0 2 4
年 3 月 4 日 ， 航 运 企
业，Transcoal Pacific 
(TCPI) 公司与东加里曼
丹 (Kaltim) 最大的煤炭
开采公司之一签署了一
项协议，预计合同总值
为150亿盾。

日前，TCP I公司经理
Bintang Septo Drestanto
声称，该协议包括为LTT 
Bengalon港口临时储存燃
油（BBM）的浮动驳船服
务提供劳动力、材料、
工具、设备和技术支持 
“合同期为三年，预计

合同值为150亿盾。”
Bintang声称，签署提

供浮驳船服务的协议对
TCPI的运营活动、法律条
件、财务状况和业务造
成持续性的影响。 “这
对公司的运营活动造成
了积极影响，因该公司
在客户的LTT Bengalon港
口提供临时储存燃料的
浮动驳船服务而赢得了
客户的信任。”

为履行该协议，TCP I
公司有义务按照合同规
定，提供一艘浮驳船，
用于在B e n g a o n地点或

Lubuk Tutung特殊码头的
临时储存燃料，包括设

备、劳动力、备件和消
耗品。（sl）

TCPI获驳船服务合同 总值为150亿盾

正在停泊的Transcoal Pacific（TCPI）公司驳船。
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文/焦健

强迫他国“选边站队”，美国是搅乱亚太局势最大祸源
近日，马来西亚总理安瓦尔在澳大利亚墨尔本参加2024年东

盟－澳大利亚特别峰会时，公开批评美西方强迫他国“选边站

队”，并表示马来西亚与中国之间没有问题，不愿意被迫“站

队”，美国等西方国家不应阻碍马来西亚与中国发展友好关系。

这不是安瓦尔首次批
评美西方蓄意挑动他国“
选边站队”。2023年11
月，安瓦尔在出席美国加
州大学伯克利分校的活
动期间同样表示，马来西
亚将继续寻求与中国和美
国的牢固关系，不会被迫
选择其中一方而放弃另一
方；2024年2月，安瓦尔
在接受英国《金融时报》
采访时批评西方国家存
在“恐华症”，强调马来
西亚坚持中立自主，不会
为了美国“叫板”中国。

安 瓦 尔 拒 绝 “ 选 边
站”，是基于马来西亚
自身国情作出的理性选
择。多年来，合作共赢
始终是中马关系的发展
主线，务实合作为两国
人民带来实实在在的利
益。马来西亚也是最早

响应共建“一带一路”
倡议的共建国家之一，
与中国深化合作无疑将
为马来西亚提供更多、
更好的发展机遇。

反观美国，则一直试
图在亚太地区对华进行
战略围堵，试图通过外
交和军事手段遏制中国影
响力。美西方国家以合作
为名拼凑排他性的“小圈
子”，攻击抹黑中国，煽
动对抗对立，反映了美西
方对中国崛起的担忧和对
地区影响力衰落的焦虑。
不过，美国蓄意挑动他
国“选边站队”也一定程
度上表明，美国霸权的式
微，无法单凭自身力量阻
挡中国前进步伐。同时，
美国蓄意挑动他国“选边
站队”是搅乱亚太局势的
最大祸源。

亚太地区国家具有要
素资源丰富、市场规模
巨大、经济互补性强、
世界主要经济体云集等
优势。近年来，亚太地
区一直是世界经济增长
最快的地区之一。IMF报
告显示，2023年亚太地
区的经济增长率既高于
2022年的3.9%，也显著
高于2023年全球约3.0%
的增长率。亚太地区的
人口占世界三分之一，
经济占比超过六成、贸
易占比近二分之一。亚
太地区已成长为近些年
全球经济最具活力的增
长地带，也将成为世界
发展的“稳定器”。亚
太 地 区 国 家 中 ， 尽 管
极个别国家出于自身私
利，图谋以意识形态和
社会制度划线，拉帮结

派搞排他小圈子，将经
济、金融和科技等合作政
治化和武器化，企图遏制
中国的发展与综合国力提
升，但大多数国家都像马
来西亚一样表现出了强烈
的发展合作共赢意愿，始
终将维护和平稳定和经济
发展作为第一要务。

美国在亚太地区挑起
更多紧张、分裂和事端，
不仅严重侵犯当事国独立
自主的外交政策，还将极
大威胁地区和平与稳定。
目前，地缘政治博弈加
剧，各类矛盾与冲突层出
不穷，多边主义和贸易自
由化受到威胁，世界经济
发展遇到瓶颈。美西方将
经济意识形态化和武器化
的趋势愈演愈烈，对世界
经济的稳定和发展构成了
严重威胁。与此同时，
世界上绝大多数爱好和平
与追求公平正义的国家，
已经认识到维护世界和平
和内部稳定对经济发展的
重要性，愿意与他国平等
互利、和平共处、合作共

赢。追求和平发展已成全
球共识。30多年来，亚
太地区发展步入快车道，
一个重要前提是地区维持
了相对和平稳定的大环
境。正是得益于亚太各国
在合作中坚持开放包容、
共同发展、求同存异，亚
太地区才成为世界经济增
长中心、全球发展稳定之
锚和合作高地，创造了举
世瞩目的“亚太奇迹”。

环 顾 今 日 亚 太 ， 各
方利益交融、命运与共
是基本现实。地区各方
普遍认为，阵营对抗解
决不了问题，以意识形

态划线、搞地缘政治小
圈子没有前途。亚太地
区不是谁的后花园，不
应该成为大国角斗场。
面向未来，亚太发展要
续写奇迹，必须筑牢和
平发展的根基。站在新
的时代路口，亚太各方
应携手共进，勇担时代
责任，坚持成功经验，
坚定朝着构建亚太命运
共同体目标迈进，为世
界和平发展注入更多亚
太力量。（作者系中共
中央党校（国家行政学
院）国际战略研究院讲
师。来源：中国网）

美国舆论场及华盛顿
反华政客共同炮制的荒诞
剧，又一次从表演层面走
到现实层面。挑头的还
是那个美国国会众议院所
谓“美中战略竞争特别委
员会”，这次被它盯上的
是中国产起重机。剧本也
是老掉牙的那一套，只是
把里面角色换一下，称已
在美国多地投入使用多年
的、由上海振华重工生产
的重型起重机，能发挥“
间谍作用”，“为中国提
供一种破坏美国贸易流动
的工具”。

本来这么荒诞的事情
不值一驳。这些年，该款
起重机在美国从来没有出
现任何所谓“国家安全问
题”。而且它不仅在美国
各港口畅销，世界多国的
港口也一直都在用，其他

国家都用得好好的，到了
美国就出幺蛾子了。美国
反华政客和媒体对该议题
不断恶意炒作并扩大化，
最终逼迫振华重工在3月
9日对此做出回应，面对
全天下人都知道的“莫须
有”指控自证清白。

振华重工发布的声明强
调，其所提供的起重机不
会对任何港口构成网络安
全风险，公司一直严格遵
守相关国家和地区的法律
法规，并在此基础上依法
合规经营。就一些美国媒
体声称起重机上安装了“
蜂窝调制解调器”的问
题，声明从技术和事实层
面做了澄清。振华重工行
为的光明正大，与美国政
客的阴暗诡计形成强烈对
比，对美国国内盲目武器
化和安全化涉华议题的政

治氛围是一种有力回击，
为振华重工这类在海外经
营的中国企业面临的问题
起到正本清源的作用。

实际上，重型起重机发
展到今天，基本都要安装
传感器，这也不是什么神
秘复杂的装置。出于维护
设备和运行安全的需要，
传感器负责监测货物的重
量波动、起吊次数、机械
磨损程度等等，至于敏感
的货物信息等是港口后台
掌握的，起重机收集不
了。振华重工的声明，也
得到了美国港务局协会此
前说法的证明。显然，华
盛顿政客在意的并不是这
个。很多时候，他们也不
是无知，而是另有所图。

中国外交部发言人曾经
质问美国，为什么美国国
家安全“威胁”的矛头总

是指向中国各行各业的领
军企业呢？从指控中国信
息技术设备留有“后门”
，到声称中国生产的起重
机是收集情报的“特洛伊
木马”，再到渲染中国生
产的电动车电池“威胁”
国家安全，美国有关政客
鼓吹的“中国威胁”气泡
越吹越大，同时他们打着
国家安全幌子遏制中国发
展的真实意图也越来越暴
露无遗。

去年7月，“美中战略
竞争特别委员会”同时开
启了对瑞士科技公司ABB
的调查，声称该企业向振
华重工提供的软件和设备
可能对美国构成所谓“风
险”。ABB慑于美国长臂
管辖的淫威，不敢站出来
维护自己的合法权益，但
回应也是在商言商，比较

客观。华盛顿几个政客就
搅和了一项正当合理、互
利共赢的国际商业活动，
这种事在美国一再发生，
早已不是个案，损人害己
也是必然的。

由振华重工生产的重型
起重机目前占到国际市场
70%至80%的份额；美国
各港口使用的起重机中，
有200多台是中国制造，
占总数的近八成。这是市
场选择的结果。连美国国
家安全部门和国防部的一
些官员都承认，振华重工
的起重机“制造精良且价
格低廉”。他们很清楚各
港口运作支持了31 0 0万
美国人就业，每年为美国
经济注入5.4万亿美元，
那么为消除一个凭空想象
的“安全威胁”，逆市场
规律而行，这是理性明智

之举吗？
我们看到，由华盛顿

政客掀起的这场针对中国
的“猎巫行动”，破坏
了正常的贸易秩序，侵犯
了美国地方和民间的实际
利益，挑战了民众的智
商，也激怒了更多中国产
品的“粉丝”。美国港务
局协会此前称，仓促拆除
起重机将“损害美国供应
链，抬高每个人承受的代
价，并进一步加剧通货膨
胀”。或许这样的痛苦暂
时没有传导到华盛顿，但
相信这个过程一定不会太
久。而面对美国的无理不
法纠缠，我们的企业不会
总是忍气吞声，是非曲直
如此清晰的事，不相信没
有说理的地方。公道自在
人心。

（来源：环球时报）

数字经济，大潮涌动。
从2017年“促进数字经济加
快成长”，到2023年“大力
发展数字经济”，再到今
年“深入推进数字经济创新
发展”，政府工作报告对“
数字经济”表述的每一次推
进，都传递出坚定不移发展
数字经济的决心和信心。

这份底气，来自于数字
经济的出色表现。十年间，
我国数字经济规模从2014
年的16.2万亿元，快速增
长至2023年的约56.1万亿
元，GDP占比也从25.1%升
至44%左右。可以说，数字

经济作为国民经济“稳定
器”“加速器”的作用更加
凸显。

当前，我国数字经济已
迈入全面扩张期，特别是在
数据成为新型生产要素后，
有望进一步激发出数字经济
的乘数效应。结合发展实
际，今年政府工作报告明确
提出“深入推进数字经济创
新发展”的要求，从打造具
有国际竞争力的数字产业集
群、大力推动数据开发开放
和流通使用、加快形成全国
一体化算力体系等方面进行
了全面部署，为数字经济高

质量发展指明了目标路径。
数字产业集群是培育壮

大新质生产力的重要载体之
一，具有空间集聚、资源共
享、平台协作、管理高效等
显著特点，是未来数字产业
发展的主要趋势。打造具有
国际竞争力数字产业集群的
过程，实际上就是破解关键
技术“卡脖子”难题、突破
数字技术壁垒的过程。通过
深化大数据、人工智能等研
发应用，赋能千行百业数字
化转型，形成一批具有竞争
力的“链主”企业，带动产
业链上下游企业形成“雁阵

式”发展格局，构建起更加
紧密的产业链生态，为新质
生产力发展注入更多创新动
力。

数据是新生产要素，也
是国家战略性资源。促进
数字技术和实体经济深度融
合，离不开对数据的开发开
放和流通使用。当前，我国
数据要素市场仍处于初级阶
段，亟需在数据产权、数据
交易与流通等方面补齐制度
短板。同时，要加快构建
与数字经济发展相适应的数
据治理体系，用法律护航数
据要素的有序流动与高效使

用，通过挖掘数据要素的潜
在价值，推动数据资产化转
向数据价值化，加快实现数
据要素向现实生产力转化。

算力是数字经济时代的
新型生产力，算力网是支撑
数字经济高质量发展的关键
基础设施。今年政府工作报
告首次提出“全国一体化算
力体系”，从国家层面“一
盘棋”谋划数字经济基座，
有助于更好地发挥算力驱动
作用。目前，我国已在京
津冀、长三角等地区布局建
设了全国一体化算力网络国
家枢纽节点，算力基础设施

建设取得了积极进展。下一
步，应从进一步打造自主可
控的算力服务生态圈、构筑
自立自强的数字技术创新体
系等方面发力，为数字经济
发展提供有力支撑。

深入推进数字经济创新
发展是一项系统工程，也是
一个必须长期坚持的过程。
未来数字经济发展需要进一
步凝聚共识，统筹兼顾当前
与长远，努力在新赛道上抢
抓新机遇、塑造新优势，用
高质量数字经济发展助力中
国经济加“数”跑。
（本文来源：经济日报）

起重机=“间谍”，华盛顿如何得出荒诞算式

推动中国经济加“数”跑 文/顾阳



印度尼西亚商报，2024年3月13日，星期三 第7版国际新闻/财经 INTERNATIONAL/ FINANCE 

简讯

哈萨克斯坦与阿塞拜疆
两国总统举行会谈

巴库消息：当地时间11日，哈萨
克斯坦总统托卡耶夫到访阿塞拜疆首
都巴库，开启为期两日的访阿行程。
当日，托卡耶夫与阿塞拜疆总统阿利
耶夫举行会谈，并签署系列协议。据
哈萨克斯坦总统府网站11日消息，会
谈中，托卡耶夫祝贺阿利耶夫在不久
前举行的总统选举中获胜，并祝贺该
国获得《联合国气候变化框架公约》
第二十九次缔约方大会（COP29）主
办权。托卡耶夫表示，大会对解决气
候问题及全球合作至关重要。

美国伊利诺伊州发生校车和卡车相撞事故 
致五人死亡

据美国媒体报道，伊利诺伊州当地
时间11日发生一起校车与半挂式卡车相
撞事故，造成包括3名儿童在内的5人死
亡。据美国广播公司报道，伊利诺伊州
警方11日在新闻发布会上说，当日11时
30分左右，一辆校车与一辆正在运输沙
子的半挂式卡车在该州拉什维尔相撞。
初步报告显示，正在高速公路上向东行
驶的校车由于“不明原因”越入西行
车道。撞击发生后，两车都“被火焰吞
没”。事故导致校车上的3名儿童以及
两车司机当场死亡。斯凯勒县验尸官证
实，两名成年死者的年龄分别为72岁和
57岁，3名未成年死者中一人为5岁，另
外两人均为3岁。

法国东南部遭遇强降雨已致5人丧生 
仍有3人下落不明

法国东南部最近遭遇强降雨袭击，
截至当地时间3月11日晚，救援人员
已找到5名遇难者遗体，仍有至少3人
下落不明。法国内政部当晚确认上述
遇难者和失踪者人数。救援人员当天
在加尔省又寻获一名遇难者遗体，在
加尔省的临近省份埃罗省发现一名遇
难者遗体。这两名新发现的遇难者的
具体身份尚不清楚。救援人员10日在
加尔省已发现3名遇难者遗体。

日本上调去年第四季度经济增速
日本内阁府11日发布二次统计报

告，将2023年第四季度日本实际国内
生产总值（GDP）环比增速小幅向上修
正至0.1%，按年率计算增幅为0.4%
。日本政府通常就季度经济数据发布
两次报告。内阁府今年2月发布的初步
统计结果显示，去年第四季度日本实
际GDP环比下降0.1%，按年率计算下
降0.4%，连续两个季度负增长。

尽管利率下降 
美国房地产市场前景仍不明朗

美国《每日抵押贷款新闻》近日发
布的数据显示，截至本月7号的一周，
美国30年期抵押贷款平均利率回落至
6%区间，这是该指标2月中旬以来首次
跌破7%关口。分析人士指出，由于美
联储降息时间和速率尚未明确，未来美
国房地产市场的增长前景仍然不明朗。

阿根廷央行下调基准利率至80%
阿根廷中央银行11日宣布，自12日起

将基准利率从100%下调至80%。阿根
廷央行当天发表声明说，降息的主要原
因是近期通货膨胀压力有所缓解。央行
还宣布，自12日起放开最低定期利率管
制。阿根廷此前面临严重通胀问题。阿
根廷国家统计与人口普查研究所数据显
示，2023年该国累计通胀率达211.4%，
创1990年以来最高纪录。为应对本币贬
值、减少资金外流、抑制高通胀，阿根
廷央行2023年连续六次加息，将基准利
率从年初的75%上调至133%。去年12
月，央行将利率下调至100%。

韩国2023年游戏产业
销售额或同比减近11%

韩国文化产业振兴院本月初发布
一份报告推测，韩国2023年游戏产业
销售额或同比减少10.9%，为19.7万
亿韩元（约合人民币1077亿元）。据
振兴院分析，这主要是由于新冠疫情
被降级为地方性流行病后居家时间减
少，高息导致经济低迷，以及视频流
媒体平台等娱乐产业的发展。

俄外交部宣布禁止
347名波罗的海三国公民入境

俄罗斯外交部12日宣布，将347名拉
脱维亚、立陶宛和爱沙尼亚三国公民列
入“禁止入境名单”。俄外交部网站
当日发表声明称，波罗的海三国拉脱
维亚、立陶宛和爱沙尼亚对俄罗斯采
取敌对政策，积极游说对俄采取制裁
措施，干涉俄内政，排挤讲俄语的居
民，大规模拆除苏联士兵纪念碑，改
写历史，美化纳粹主义，并向乌克兰
方面提供军事援助。因此必须对参与这
些行动的人员采取回应措施。

联合国秘书长呼吁

在加沙和苏丹实现斋月停火

当 天 ， 正 值 斋 月
开始，古特雷斯在纽
约联合国总部举行的
记者会上表示，斋月
是全球穆斯林倡导和
平、和解、团结的月
份。斋月已经来临，
但加沙地带的杀戮、
轰 炸 和 流 血 仍 在 继
续。他呼吁立即消弭
加沙枪声、消除所有
人道主义救援障碍、
释 放 所 有 被 扣 押 人

员。
“ 我 们 目 睹 了 一

个月又一个月的平民
杀戮和破坏，其程度
在我担任秘书长的这
些 年 里 是 前 所 未 有
的。”古特雷斯说，
以色列对加沙地带南
部城市拉法的威胁性
攻 击 可 能 会 使 加 沙
人 民 陷 入 更 深 的 地
狱。“我们必须采取
行动”。

同时，古特雷斯再
次敦促苏丹冲突方在
斋月期间停止敌对行
动。他说，苏丹人民
面临饥饿、恐怖和难
以形容的苦难，交战
必须结束。

“ 我 呼 吁 世 界 各
地的政治、宗教和社
区领袖尽其所能，使
这个神圣的时期成为
同情、行动与和平的
时刻。”古特雷斯表

示，在加沙、苏丹及
其他地区，“现在是

结束可怕苦难的时候
了。”

【中新社】联合国秘书长古特雷斯11日呼吁在加沙地

带和苏丹实现斋月停火。

联合国秘书长古特雷斯。

【中新社】综合消
息：当地时间11日，
海地总理亨利辞职。

据美国有线电视新
闻网报道，加勒比共同
体（加共体）轮值主
席、圭亚那总统阿里
11日晚证实，海地总
理亨利在成立过渡总统
委员会并任命临时总理
后辞职。

综合路透社和法新社
消息，当日早些时候，
加共体成员国领导人以
及来自美国、法国、加
拿大、联合国的特使在

牙买加首都金斯敦就海
地危机举行会议，讨论
政治过渡框架。

2021年7月7日，海
地时任总统若弗内尔·
莫伊兹遇刺身亡，留下
权力真空。海地原定于
今年2月7日前举行大
选，但未能如期举行，
引发社会不满。今年2
月2 9日起，海地多个
黑帮组织袭击首都太子
港的警察局、警察学
院、国际机场等公共设
施，要求海地总理亨利
下台。

海地总理亨利辞职

【中新社】美国住
房和城市发展部长福吉
（Marcia Fudge）当地时间
11日表示，将辞去住房和
城市发展部长一职，辞职
将于3月22日生效。

福吉当天发表声明
说，“怀着复杂的心
情”，决定辞去美国住
房和城市发展部长一

职。福吉说，担任住房
和城市发展部长是“为
民众服务的绝佳机会，
尤其是为那些不受关注
的人”。

福吉在声明中并未
透露具体辞职原因。她
说，她担任公职长达
50余年，现在计划做
一名“普通民众”。

美国总统拜登当天发
表声明赞扬了福吉在担
任住房和城市发展部长
期间的表现。拜登说，
福吉在任期间，一直致
力于增加保障性住房数
量，以满足弱势群体的
住房需求。“我对福吉
在建设更完善住房体系
方面的贡献表示感谢，
希望她在人生新篇章一
切顺利。”

福吉当天接受媒体
采访时表示，民主党和
共和党都应该将保障性
住房作为重点工作，“
这个议题无关党派，关
乎美国民众”。福吉还
说，当前在建设保障房
方面资金不足，国会应
批准更多资金用于相关
建设。

美国住房和城市发展部长福吉宣布辞职

美国住房和城市发展部长福吉。

【新华网】欧元集
团11日在布鲁塞尔举行
会议后发表声明说，已
确定未来五年改善欧洲
资本市场运作的三大优
先行动领域及13项具体

措施，以吸引私人资本
进入欧洲，为欧洲绿色
和数字创新提供资金支
持。

声明说，开放、完
善、一体化的欧洲资本

市场对促进单一市场，
吸引必要投资，提高欧
盟全球竞争力和创造就
业等至关重要。

声明指出，2024年至
2029年，欧元集团将在三
大领域优先采取行动，
以改善欧洲资本市场：
在架构层面，建设具有
竞争力、精简高效且灵
活的监管体系；在企业
层面，确保欧盟企业更
好获得私人投资；在公
民层面，让欧盟公民获
得更多盈利投资机会。

声明还列出发展欧
盟证券化市场、加强资
本市场监管统一等13项
具体措施，以完善欧洲
资本市场运作。

欧元集团确定未来五年

改善欧洲资本市场举措

开放、完善、一体化的欧洲资本市场对促进单一市
场，吸引必要投资，提高欧盟全球竞争力和创造就
业等至关重要。

【环球市场播报】
随着全球通胀放缓，瑞
典家装零售巨头宜家
（Ikea）正在多个国家
进行降价。

该公司将在2024年
进一步扩大其在全球所
有市场的降价幅度，旨
在收回2022年进行的提
价。这一举措是在运输
和原材料成本下降的情
况下发生的。

宜家门店最大运营商
Inkga集团的零售主管Tolga 
Oncu在周一的一次采访中
表示：“我们在所有经营
的市场都这样做。”

“现在是宜家这样
的公司投资于定价而不
是盈利的时候了，”他
说，并补充称，很多人
现在“钱包更薄了”。
根据Oncu的说法，去年
9月份在欧洲开始的降
价导致了顾客的增加，
宜家的销量也增加了。

去年 9月至 1 1月期
间，Ingka在其运营的市
场上投入了超过10亿欧
元（11亿美元）的资金
进行降价。

Ingka今年1月表示，
在加拿大，自该公司投

入5500万欧元对1500多
种产品进行降价以来，
其广受欢迎的比利书架
的价格下降了20%。

在承诺继续降价的
几个月前，这家瑞典零
售商警告称，在红海
发生重大商业航运中断
后，可能会出现延误。

但Onc u周一表示，
尽管在红海面临地缘政
治风险，“我们比以往
任何时候都有更多更好
的装备，所以我们将坚
持我们的承诺，继续在
我们经营的所有国家降
低价格。”

“在宜家，一切都
是为了服务大众，”他
说。“许多人拥有一个
更好的家的梦想和愿望
并没有因为经济上的挑
战而改变，所以我很高
兴我们能够为许多人提
供更实惠、更可持续的
产品。”

Ingka集团还计划扩
大其购物中心组合，将
其购物中心与宜家门店
捆绑在一起。该公司希
望通过整合联合办公空
间、餐厅等，将宜家门
店变成旅游目的地。

宜家今年将在全球所有市场进一步降价

因通胀缓解

【环球市场播报】
比 特 币 最 大 多 头 之
一、MicroStrategy创
始 人 兼 董 事 长 迈 克
尔·塞勒周一在一次
采访中谈到了他对比
特币的看法，以及他
的公司将如何处理未
来的巨额投资。

MicroStrategy是全
球持有比特币最多的
上市公司，截至3月10
日持有约20.5万枚比
特币。

“ 我 们 购 买 它 是
为了持有10 0年。因
此，在这种情况下，
（比特币）从66000
美元到16000美元的
暴跌，震动了那些不
信它的人。当它跌倒
16000美元时，我们
已准备好跌倒零。”

塞 勒 还 讨 论 了 购
买MicroStrategy股票
与最近批准的一些比
特币交易所交易基金
（etf）之间的区别。
他说，MicroStrategy
股 票 允 许 你 以 “ 增
积 ” 的 方 式 持 有 比
特 币 ， 因 为 该 公 司

正 在 使 用 贷 款 不
断 购 买 更 多 的 比 特
币。MicroStrategy最
近宣布，将发售7亿美
元的可转换票据，以
购买更多的代币。

此 外 ， 塞 勒 指
出，etf收取的费用通
常在0.25%左右，没有
吸引力。虽然对于比
特币最大化主义者或
那些只想投资比特币
的人来说，这可能是一
个较小的问题，但塞
勒指出，通过将比特
币持有与业务运营相结
合，MicroStrategy本质
上是“为你的股票提供
收益”。

随 着 比 特 币 价 格
反弹，MicroStrategy
股 价 在 过 去 一 年 里
上 涨 了 6 5 0 % 。 然
而，值得注意的是，
塞 勒 持 有 超 过 2 0 万
股M i c r o S t r a t e g y股
票，价值超过3亿美
元 ， 因 此 他 有 动 机
以 最 好 的 方 式 描 绘
MicroStrategy股票。

塞勒还将比特币与
黄金、债券和房地产

等其他资产进行了比
较，因为它是数字化
的，“交易速度比传
统资产快100万倍。”
他还提到，比特币全
天候交易，是一种全
球货币，而且是去中
心化和有用的。

此 外 ， 塞 勒 提
到，“减半”可能是
比特币在价格方面的进
一步好处。他说，比特
币“没有负面催化剂”
，因为它是去中心化
的，没有现金流。此
外，他提到“减半”
可能会减少出售活动
的数量，因为矿工每
天出售的比特币数量
会减少。根据塞勒的
说法，“减半”将使每
天开采的比特币数量从
900减少到450。

塞 勒 还 讨 论 了
MicroStrategy的基本业
务运作。虽然它是一
家软件公司，但塞勒
表示，他希望将其重
新定位为“比特币开
发公司”，利用软件
业务的运营现金流来
购买更多的比特币。

MicroStrategy比特币持仓超20万枚

创始人称要持有100年

【新浪财经】沃尔
沃汽车公司表示，将与
英国电池管理软件初
创公司Breathe Battery 
Technologies合作，将
其电动汽车的充电时间
缩短30%。

沃 尔 沃 表 示 ， 将
Br e a t h e的技术整合到
沃尔沃汽车内部开发的
电池管理平台中，将提
高其电动汽车充电技术
的性能。

沃 尔 沃 表
示，Br e a t h e的软件可
以在保持相同能量密度
和续航里程的情况下，
将电池电量从1 0%到
8 0%的充电时间减少
30%。该公司表示，充
电时间的改善将持续整
个电池的生命周期，而
不会影响其健康。

与预先确定的分步
充电不同，Br e a t h e的
软件使用自适应充电来
实时动态控制电池，从

而缩短充电时间。
该软件使用算法根

据电池的健康状况来管
理充电过程，以提供
最佳的电动汽车充电体
验，同时避免可能损害
电池性能和寿命的锂电
镀风险。

沃尔沃汽车表示，
扩展将很容易，因为
Br e a t h e的软件与沃尔
沃新一代纯电动汽车所
使用的硬件完全兼容，
因此不需要改变电池组
设计或开采额外的材
料。

沃尔沃汽车技术基
金首席执行官安-苏
菲·埃克伯格表示：“
在客户通常快速充电的
范围内，更快的充电时
间代表着我们朝着正确
方向迈出的重要一步，
因为我们将继续推动电
动汽车的发展，并使更
多人可以使用电动汽
车。”

沃尔沃宣布与电池管理软件公司Breathe合作

将充电时间缩短30%
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中国银行雅加达分行
于近日邀请中高端客户
参加“农历新年，新起
点：2024年市场展望”
线上专题讲座。本次讲座
由中银香港财富策略及分
析处AmyCheung和Quin-
tonHung主讲，中银香港

东南亚各分支机构参加。
为更好地推广雅加达

分行的财富管理中心服
务，雅加达分行除邀请
客户线上参加讲座外,还
邀请了数十名中高端客户
到雅加达分行总部（Ta-
mara）和椰风新村（Ke-

lapaGading）支行线下出
席活动，同时体验财富管
理中心的尊享服务。

在活动期间，分行还
重点介绍了雅加达分行与
中国人寿印尼公司共同推
出的保险产品CLI Excel-
lent Academic Assurance 

Plan，该产品主要为客户
及其子女教育费用提供保
障。前期雅加达分行与中
国人寿印尼公司共同举
办了CLI Excellent Aca-
demic AssurancePlan产品
推介会。

与会客户都对本次讲

座给予了高度评价，纷
纷表示本次讲座加深了
他们对宏观经济形势、
市场机遇和风险，以及
中国银行相关新产品的
认识。后续随着产品、
服 务 的 不 断 发 展 与 升
级，分行将依托中银集

团在内地、香港、东南
亚三地的优势，通过举
办沙龙、论坛等系列活
动，为本地高端客户提
供更多跨境金融、财富
金融相关的专属特色服
务。（中国银行雅加达
分行供稿）

中国银行雅加达分行邀请中高端客户参加

“农历新年，新起点：2024年市场展望” 专题讲座

【本报讯】印尼大丛
山西禅寺住持释慧雄大
和尚在第十一届世界佛
教僧伽理事会大会上当
选为世界佛教僧伽理事
会主席。印尼宗教部佛
教界指导司司长Sup r i y-
adi向他表示祝贺。

3月8日，印尼宗教部
佛教界指导司司长 S u -
p r i y a d i通过网站说：“
我个人以及作为宗教部
佛 教 社 区 指 导 总 局 ，
谨向印尼佛教徒表示祝
贺，希望这将成为印尼
佛教徒提高素质和精神
的自豪感。”

位于雅加达Lodan街的
世界佛教僧伽会首席副
会展兼秘书长、印尼佛
教中心协会总会长、大
丛山西禅寺住持释慧雄
大和尚，3日至6日在新
西兰奥克兰举行的第1 1
届世界佛教僧伽理事会
(WBSC)大会上，以鼓掌
方式选举世界佛教僧伽
理事会 (WBSC)主席。

第十一届W B S C会议
以 “ 环 境 修 复 和 谐 共
处 ， 融 入 现 代 数 字 时
代，致力于保护地球净
化 心 灵 ” 为 主 题 。 开
幕式在奥克兰全安寺举
行。与此同时，在奥克
兰 千 禧 大 酒 店 举 行 会
议。

Sup r i y a d i司长表示，
希望此举能够增强僧伽
社会化和培养人们爱护
环境、改善自然的意识
和责任。此外，会议还
将加大僧团对保护自然
的参与力度，构建人与
人、人与自然的和谐关
系，加强与地方政府在
改善自然方面的合作，
共 同 行 动 构 建 世 界 和
谐。

第1 1届W B S C会议有
来自 2 8个国家的 4 9 7名
与会者、23 9名僧人/僧
侣、11 5名和尚/尼姑和
153名观察员参加。

世界佛教僧伽理事会
（WBSC）是一个国际非

释慧雄大和尚荣膺世界佛教僧伽理事会主席

我国宗教部表示祝贺，声称：这是印尼佛教徒之自豪

释慧雄大和尚与其他高僧、法师以鼓掌方式选举。

政府组织，旨在发展世
界各地不同传统宗教团
体和佛教寺院之间的交
流，并帮助开展佛教宗
教传播活动。WBSC成员
是世界各地的僧伽。

该组织于1 9 6 6年 5月
首 次 在 斯 里 兰 卡 科 伦
坡成立。 1 9 8 1 年起 P a i 
Sheng Mahasthav ia法师
当选为W B S C主席。今
WBSC总部已迁往台北。

自 1 9 6 6 年 成 立 以
来，W B S C执行委员会
会 议 已 在 印 度 尼 西 亚
召 开 3 次 ， 分 别 是 巴 厘
岛 （ 1 9 8 8 年 ） 、 雅 加
达 （ 2 0 0 3 年 ） 和 棉 兰
（20 1 2年）。明年的领
导委员会会议将在加拿
大多伦多举行。

同时，未来5年第12届
大会将在主办国德国或
斯里兰卡举行。

在 世 界 僧 伽 组 织 中
发挥重要作用的印尼和
尚 / 僧 侣 / 比 丘 包 括 ：
世 界 佛 教 僧 伽 理 事 会
（WBSC）主席释会雄大
和尚（Prajnav i ra Ma-
h a s t h a v i r a ），W B S C
副主席Suhu Dharma-
sagaro Mahasthav i ra法
师，W B S C长老委员会
主席Dharmasaga ro Ma-
ha s t h a v i r a法师，Bhan t e 

S u k h e m o M a h a t h e r a 僧
侣 担 任 长 老 W B S C 委
员会，Bhante Jot id-
hammo Mahathe ra僧
侣担任W B S C佛法委员
会成员， Dharmaw-
imalaMahasthav i ra 法师
担任 WBSC研究委员会
成员，Bhante Jayamed-
h o T h e r a 担任教育副主
任，Sa p t a V i r i y a法师担
任佛法委员会。

释慧雄大和尚和与会者在第11届WBSC大会上合影。

释慧雄大和尚致词。
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简讯

安哥拉总统洛伦索将访华
中国外交部发言人华春莹12日宣

布，应中国国家主席习近平邀请，安
哥拉共和国总统若昂·曼努埃尔·贡
萨尔维斯·洛伦索将于3月14日至17
日对中国进行国事访问。

在当日举行的外交部例行记者会
上，发言人汪文斌在回答记者提问时
进一步介绍了此访安排和中方期待。

汪文斌表示，中安传统友好。去
年，两国共同庆祝建交40周年。当
前，中安关系发展势头良好，政治互
信持续深化，务实合作成果丰硕，切
实惠及两国人民。（中新社）

高福出任
浙江大学大健康学院院长

公开资料显示，中国科学院院士
高福已任浙江大学大健康学院院长。

近日，浙江大学本科生院发布报名
通知称，该校“求是大讲堂”通识课程
第六课主讲人为高福，将通过介绍新中
国科技发展的主要历程、科技创新面临
的形势和挑战以及中国抗击新冠疫情的
启示与思考，回答为什么加强基础研究
是科技自立自强的必然要求等。

主讲人简介显示，高福，浙江大学
教授，现任浙江大学大健康学院院长、
中国科学院病原微生物与免疫学重点实
验室主任、中国生物工程学会理事长、
中华医学会副会长。（中新社）

香港特区政府将在全港各区
安装615个闭路电视

香港特区政府保安局副局长卓孝业
12日表示，为进一步提升治安水平，
特区政府将在全港18区共设置615个闭
路电视，当中15组会率先设于旺角。

卓孝业当日在扑灭罪行委员会会
议后会见传媒时表示，为防患于未
然，进一步提升治安水平，全面打击
罪案和协助人群管理，特区政府除了
加强巡逻，也将在罪案黑点和人流较
多的地方，设置闭路电视。

卓孝业表示，第一阶段将在全港
18区共设置615个闭路电视，当中15
组会率先设于旺角，作为先导计划，
用以测试技术和优化操作。他强调，
闭路电视只会拍摄公众地方范围，操
作程序完全符合《个人资料（私隐）
条例》，以及政府资讯科技总监办公
室保安各方面的规定。（中新社）

陈茂波料香港国际机场
今年客运量全面复苏

香港特区政府财政司司长陈茂波
12日出席世界货运研讨会致辞时表
示，去年年底，香港国际机场客运量
已恢复至疫前八成水平，预计今年将
迎来全面复苏。

陈茂波表示，2023年，香港国际机场
的货运量约为430万公吨，很可能再次成
为全球最繁忙的货运机场。香港的基础
设施正在扩大，包括将在今年年底前运
作的三跑道系统。到2035年，该系统将
使香港每年可处理1.2亿人次旅客量，以
及超过1000万公吨货物。（中新社）

前两个月广东外贸进出口
同比增长24.9%

中国海关总署广东分署12日发布
的统计显示，今年前两个月，广东外
贸进出口1.35万亿元（人民币，下
同），同比（下同）增长24.9%。

其中，出口88 5 9 . 4亿元，增长
26.8%；进口4624亿元，增长21.5%
。民营企业进出口8597.7亿元，增长
38.9%，占广东进出口总值的63.8%
，较去年同期提升6.4个百分点。

前两个月，东盟为广东最大贸易伙
伴，进出口增长17.3%。此外，广东对
共建“一带一路”国家进出口5153.3亿
元，增长23.1%。（中新社）

第14次中国—欧盟防务部门安全政策对话
在北京举行

据中国国防部网站3月12日消息，3
月11日，第14次中国—欧盟防务部门
安全政策对话在北京举行，中央军委
国际军事合作办公室与欧盟对外行动
署和平、安全与防务总司领导共同主
持对话。双方就中欧关系、中国与欧
盟防务合作以及国际和地区形势等共
同关心的问题交换意见。（中新社）

中国北方多地气温陆续创新高 
局地将超20℃

记者12日从中国气象局获悉，中国
大部气温波动回升，北方多地气温陆续
创今年新高，局地气温将超过20℃。

3月上旬，冷暖空气交替影响中国，
各地气温起伏波动，除青藏高原、云南
一带气温明显偏高外，其余大部地区平
均气温以偏低为主。尤其新疆北部、内
蒙古东部、黑龙江、吉林、广东等地，
气温较常年同期偏低2至4℃以上，内蒙
古东部局地偏低4℃以上。（中新社）

会 议 指 出 ， 刚 刚
闭幕的十四届全国人
大二次会议审议通过
的《政府工作报告》
，明确了全年经济社
会发展的目标任务。
各部门、各单位要增
强“时时放心不下”
的责任感，切实转化
为“事事心中有底”
的行动力，充分调动
各方面积极性，进一
步提振干事创业精气

神，推动各项工作落
地落实。要细化实施
举 措 ， 将 各 项 重 点
工作和各部门的责任
落到具体实施办法和
政策举措上。要加强
协调配合，牵头部门
要主动沟通协调，参
与部门要密切配合支
持，确保同向发力、
形成合力。要做好督
促检查，加强日常调
度、完善督查方式、

提升督查效率，推动
形成层层抓落实的浓
厚氛围。

会议指出，保障粮
食安全是头等大事。
要按照党中央决策部
署，全面实施新一轮
千亿斤粮食产能提升
行动，扎实推进藏粮
于地、藏粮于技，落
实分品种增产任务和
分区域增产布局，谋
划实施高标准农田建

设、种业振兴等支撑
性重大工程，牢牢把
握粮食安全主动权。

会议指出，推进标
准升级对于更好满足群
众需要、助力产业转
型、推动高质量发展具
有重要意义。要加快推

进标准制修订工作，充
分征求企业、消费者等
相关方面意见，坚持急
用先行，成熟一项及时
出台一项。要强化监督
检查，完善配套政策，
确保各项标准落实落
地。

【中新社12日讯】中国国务院总理李强3月12日主持

召开国务院常务会议，讨论通过《国务院2024年重点工

作分工方案》、《新一轮千亿斤粮食产能提升行动方案

（2024－2030年）》和《以标准升级助力经济高质量

发展工作方案》，听取关于推进义务教育优质均衡发展

有关举措的汇报，审议通过《军人抚恤优待条例（修订

草案）》。

中国国务院总理李强3月12日主持召开国务院常
务会议。

李强主持国务院常务会　

讨论通过《国务院2024年重点工作分工方案》等

【中新社12日讯】
中国政府欧亚事务特别
代表李辉12日结束第二
轮穿梭外交。中国外交
部发言人汪文斌在当日
的例行记者会上应询介
绍了相关情况。

汪文斌称，3月2日
至12日，中国政府欧亚
事务特别代表李辉访问
了俄罗斯、欧盟总部、
波兰、乌克兰、德国和
法国，就政治解决乌克

兰危机同相关各方举行
会谈，深入交换意见，
穿梭斡旋，传递信息。
各方高度重视李辉特代
此访，对中方劝和促谈
的努力表示赞赏。

他说，乌克兰危机
全面升级已经两年多
了。两年多来，中方始
终秉持客观公正立场，
为止战凝聚共识，为和
谈铺路搭桥。当前，战
事仍在持续延宕，局势

还面临着升级外溢的风
险，最紧迫的就是恢复
和平。

汪文斌表示，中方
真诚希望有关各方展现
政治意愿，推动局势降
温，为尽早实现停火，
建立均衡、有效、可持
续的欧洲安全框架共同
努力。中方将继续坚持
劝和促谈，为推动政治
解决乌克兰危机发挥建
设性作用。

中国政府欧亚事务特别代表结束第二轮穿梭外交  

中方介绍情况
【中新社12日讯】

中国国家市场监管总局
12日公布，2023年，中
国共实施汽车召回214
次，涉及车辆672.8万
辆，分别比上年增长
4.9%和49.9%。

同年，中国共实施
消费品召回771次，涉
及产品104 2万件，分
别比上年增长11.7%和
4.6%。

2023年，中国汽车
产销量创新高，新能源
车增速较快。数据显
示，去年中国共实施新
能源汽车召回72次，
涉及车辆160.3万辆，
占全年召回总数量的
23.8%。新能源汽车召

回数量同比增长32.3%
，为历史新高。实施远
程升级（OTA）召回6
次，涉及车辆117.3万
辆，同比增长32 . 2%
，OTA逐渐成为汽车召
回实施的重要方式。

消 费 品 召 回 方
面，2023年，受市场监
管部门调查影响召回次
数为699次，涉及产品
612.8万件，分别占召
回总次数和召回总数量
的90.7%和58.8%，
缺陷调查仍是推动消费
品企业实施召回的主要
方式。截至去年底，中
国已累计实施消费品召
回4885次，涉及产品达
1.01亿件。

去年中国共实施汽车召回214次 

涉672.8万辆车

2023年，中国共实施汽车召回214次，涉及车辆
672.8万辆。

【中新社12日讯】
记者12日从北京大兴国
际机场获悉，香港快运
航空UO260次航班于当
日抵达北京大兴机场，
标志着香港快运航空正
式入驻大兴机场，北京
大兴至香港地区航线进
一步加密。

据悉，香港快运航
空北京大兴往返香港航
线计划每日执行一个往
返航班，航班号分别为
UO260和UO261。

随着新航班首航，
大兴机场至香港地区每
日已有4至5班直飞航
班，时刻分布覆盖早、
午、晚，方便不同时间

段出行的旅客选择。
目前，大兴机场国际

及地区航班通航点已覆
盖香港、澳门、伦敦、
阿姆斯特丹、多哈、阿
布扎比、莫斯科、伊斯

坦布尔、新加坡、吉隆
坡、曼谷、首尔、东京、
大阪等30余个热门城市。
大兴机场方面表示，后
续还将持续拓展、加密
国际航线网络。

北京大兴机场迎来香港快运航空首航

3月12日，在大兴机场的香港快运航空值机柜台
处，不少旅客正在排队。

【 中 新 社 1 2 日
讯】记者12日从中国
应急管理部获悉，2
月份，中国各种自然
灾害致652万人次受
灾。

近日，国家防灾
减灾救灾委员会办公
室会同有关单位，对
今年2月中国自然灾
害情况进行了会商核
定。统计显示，2月
份，各种自然灾害造
成652万人次不同程
度受灾，因灾死亡19
人，紧急转移安置
7.7万人次，需紧急
生活救助42万人次，
倒塌房屋17 0 0间，
损坏房屋1.4万间，
农作物受灾面积639
千公顷，直接经济损
失176.9亿元（人民
币，下同）。

2月份，中东部地

区遭受两轮大范围持
续性低温雨雪冰冻天
气过程，灾害持续时
间长、影响范围广、
灾害损失重。

2月上旬，低温雨
雪冰冻天气过程造
成湖北、湖南、安
徽、贵州等1 0省（
区、市）402.7万人
不同程度受灾、7人
死亡，损坏房屋1万
间，农作物受灾面
积423.4千公顷，直
接经济损失126.1亿
元，同时与春运叠
加，对电力保供、
民众出行和生产生活
带来严重影响，是
20 0 9年以来春运期
间发生的最严重低温
雨雪冰冻灾害。总体
上，2月份低温冷冻
和雪灾造成损失为近
10年同期最重。

2月份中国各种自然灾害

致652万人次受灾

2月份，中国各种自然灾害致65 2万人次
受灾。

【中新社12日讯】
记者12日获悉，中国
石化“深地工程·川渝
天然气基地”取得重
大成果，其在四川盆地
的第三个千亿立方米海
相大气田——川西气
田全面建成投产，年

产能20亿立方米天然
气、13万吨硫黄，将
为中国西南地区及川气
东送沿线提供更多清洁
能源。

四 川 盆 地 蕴 藏 丰
富 天 然 气 资 源 。 中
国石化相关负责人介

绍，200 0年以来，中
国石化启动川东北深层
海相油气勘探，在礁滩
相领域先后发现普光、
元坝气田。随后，于
201 4年在潮坪相新领
域发现了川西气田，提
交探明地质储量超千亿
立方米，实现川西气田
整体探明。

据介绍，川西气田
主力气藏位于川西平原
西缘，埋深约6000米，
孔隙度低、渗透率低，
微裂缝发育易垮塌，储
层地质情况复杂，规模
效益开发难度极大。近
年来，中国石化西南石
油局实现工程技术突
破，大幅提升了单井产
能和储量动用程度。

四川盆地千亿方

大气田川西气田全面建成投产

在四川盆地的第三个千亿立方米海相大气田——
川西气田全面建成投产。

【中新社12日讯】
上海市消保委方面12日
披露，2023年，该委共
受理逾41万件消费者投
诉。其中，演唱会退票
争议数量明显增多。

2023年，演出市场
回暖向好，成为撬动文
旅消费的支点之一；但

市场的繁荣也带来了相
关消费争议。去年上海
消保委系统共受理演
唱会、音乐会相关投诉
12243件：商家迟迟不出
票，导致不少异地购票
者产生交通、住宿等额
外费用损失；消费者遇
到突发情况，申请退票

遭拒；现场观感不佳等
都是消费者反映的问题。

上海市消保委方面建
议经营者建立意外突发事
件、残障人士关爱等处置
机制，设置便捷高效的消
费者反馈通道，及时回应
消费者期盼关切，推动演
出市场高质量发展。

去年上海市消保委受理逾41万件投诉 
演唱会退票争议数增加
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吉迪恩9日当天在他的
个人社交媒体上向公众宣
布他退役的决定。

吉 迪 恩 写 道 ： “ 今
天，33岁的我决定退出
职业羽毛球生涯。没想到
一晃很快就过了25年，
我一直在赛场上不间断地
训练和比赛。”

“我感谢在我生命中
做工的耶稣，没有耶稣，
我可能不会有现在的成
就，”他说道。

吉 迪 恩 还 感 谢 男 双
搭档已故的马基斯·基

多（Markis Kido）和凯
文·苏卡穆约（Sanjaya 
Sukamuljo）。 马库斯还
感谢从一开始就关注他职
业生涯的支持者。

有趣的是，在宣布退
役时，吉迪恩还讲述了自
己作为运动员的未来被老
师怀疑的那一刻。

他说：“当我小的时
候，因为我的个子小（168
公分），加上表现平凡，
与其他人比较，连老师都
认为我的前途黯淡。”

现实不同，吉迪恩已

经成长为印尼羽坛传奇之
一。在整个职业生涯中，
吉迪恩赢得了19个世界
羽联冠军，并与苏卡穆约
连续两年保持世界第一的
排名。然而，2023年6月
进行脚后跟手术后，吉迪
恩的表现有所下滑，直到
他最终决定退役。

印尼羽毛球协会对此
回应表示，对吉迪恩退役
的决定感到惊讶，但仍然
尊重他的决定。该协会尚
未正式收到吉迪恩以口头
或书面形式的正式声明。

该协会表示，目前仍
与吉迪恩进一步沟通，以
采取下一步行动。

印尼羽坛传奇男双吉迪恩宣布退役

羽毛球协会回应
【美都新闻网】3月12日：3月9日，印

尼羽球男双“小黄人”名将马库斯·吉迪

恩（Markus Gideon）在庆祝33岁生日之

际宣布退役，结束他出色的男双生涯。印

尼羽毛球协会（PBSI）对此作出了回应。

【新浪体育讯】3月12
日，亚冠四分之一决赛第
二回合，利雅得胜利主场
3-2战胜阿尔艾因。双方
总比分打成4-4平，进入
点球大战，利雅得1-3告
负，总比分5-7出局。第
115分钟，C罗亲自造点，

并且操刀命中。双方进入
点球大战，在点球大战
中，利雅得前4轮只有C罗
罚中，而对手弹无虚发。

利 雅 得 胜 利 出 场 阵
容：36-纳贾尔、4-法
蒂尔（92’8-苏莱西姆
（1 0 5’ 3 0 -内梅尔）

）、5-阿卜杜拉-阿姆
里（64’2 3-叶海亚）
、1 5 -特莱斯、7 8 -奥
贾米、17-哈巴利、77-
布罗佐维奇、2 9-加里
卜 （ 8 4 ’ 1 9 - 哈 桑 ）
、10-马内、25-奥塔维
奥、7-C罗。

【新浪体育讯】北京时
间3月13日凌晨4点，英冠
赛场，阿森纳将在主场迎
战波尔图。两支球队实力
上存在明显差距，竞彩官
方开出1.16(阿森纳) 5.5(
平局) 10.5(波尔图)的数
据组合，枪手显然更受看
好，只是在首回合0-1输球
的情况下，阿森纳还需更
多净胜球才能顺利晋级！

阿森纳近期状态不俗，
联赛已收获8连胜。近期
唯一一败就是在首回合客
战波尔图，当时三叉戟全
部哑火，全场0射正，在
控球率高达7 0%的情况
下，最终被对手在94分钟
绝杀，可以说再对方号称
魔鬼主场的地盘上打的过
于保守可能是这场比赛告
负的一大原因。

波尔图最近在联赛表现
也相当可观，近两场比赛
狂轰8球且1球未丢，攻防
两端的数据都相当漂亮。
不过，话说回来，到底是
葡超联赛，与五大联赛还
是差了一些等级，而且他
们面对的还是这个赛季相
当出色的阿森纳。

上周末，英超两强利

物浦和曼城握手言和，
使得阿森纳顺利登顶，但
想要保住冠军位置直到最
后，难度也不小。此外从
赛程上看，他们在本周末
要面对切尔西，与另外两
只争冠球队相比，赛程并
不占优。不过好消息是，
不管周中欧冠还是周末的
英超，阿森纳迎来连续主
场，可以以逸待劳。

从双方的历史战绩上
看，两队近6次交锋为阿
森纳2胜1平3负，并不占
优势，不过单看其中两个
主场作战，阿森纳狂轰9
球且1球未丢，不过战绩
过于久远参考价值不高。

竞彩官方开出1.16(阿
森纳) 5.5(平局) 10.5(波
尔图)的数据组合，赢球
似乎已是板上钉钉，悬念
几乎只在是否能够大胜。
比分方面，阿森纳2-0取
胜最低为1赔6 . 5， 1- 0
、3-0取胜的1赔7.5并列
第二。综合来看，枪手取
胜几无悬念，从晋级角度
上看，阿森纳主场不会太
保守，但考虑到周末联
赛还有硬仗要打，2-0或
3-0取胜最为可能。

【新浪体育讯】北京时
间3月12日，NBA常规赛，
以下是三场比赛的综述。

活塞114-97大胜黄蜂：
康宁汉姆22分6篮板8助

攻率队取胜，杜伦20分10
篮板，丰泰基奥17分8篮
板3助攻2抢断，斯图尔特
12分6篮板，艾维12分3篮
板4助攻，怀斯曼10分9篮
板。

黄蜂方面，迈尔斯-布
里奇斯24分7篮板3助攻，

格威22分4篮板2助攻2抢
断，布兰登-米勒19分5篮
板7助攻，米西奇11分5篮
板7助攻，理查兹10分13
篮板。

掘金125-119逆转战胜猛龙：
掘金22分大逆转取得3

连胜，约基奇35分17篮板
12助攻6抢断2盖帽，穆雷
26分5篮板12助攻2盖帽，
波特19分8篮板3助攻，戈
登19分。

猛龙遭遇4连败，巴雷

阿森纳欧冠主场晋级无悬念 

数据示2-0最有可能

约基奇35+17+12掘金逆转猛龙 绿军大胜开拓者
特26分7篮板9助攻，奥利
尼克24分6篮板，迪克17
分4篮板7助攻2抢断，波
特14分5助攻，布朗13分
10篮板3助攻，麦克丹尼
尔斯12分3篮板3抢断。

凯尔特人121-99大胜开拓者：
双探花合砍53分11篮

板13助攻率领凯尔特人轻

松取胜，豪泽22分，霍福
德11分4篮板4助攻，怀特
11分6篮板5助攻2抢断3盖
帽，普理查德11分8篮板8
助攻。

开拓者方面，艾顿22分
15篮板，安芬尼-西蒙斯
17分4篮板3助攻，格兰特
14分，亨德森13分6篮板8
助攻。

亚冠-C罗破门 利雅得胜利总比分5-7负无缘四强
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【本报讯】il Mare是
雅加达著名的周日早午
餐目的地，提供著名的
意大利美食菜单，现在
每周三至周六18:00 至
22:00提供点菜晚餐，
并提供最新菜单。 这
家意大利餐厅有一位
意大利厨师，提供优质
正宗的菜单。这份最新
的单点菜单专为想要与
朋友或伴侣一起享受奢
华概念晚餐的客人而设
计。

为什么il Mare如此特别？ 
以其奢华的氛围而闻

名，一棵金色的橄榄树
矗立在用餐区，就像
一件杰作，但无论是
与您的伴侣还是朋
友下班后的夜晚，
仍然散发着温暖
的氛围。提供最
好的菜单选择、
友好的服务和多
种葡萄酒选择。

il Mare的食物质
量是毋庸置疑的，

雅加达Mulia Senayan酒店 il Mare意大利餐厅

介绍意大利北部典型新菜单菜肴
由意大利厨师和他的团
队提供的食物菜单在意大
利人中非常有名。主厨il 
Mare的菜单展示了经典意
大利风味和技术与现代烹
饪风格的结合。每个人都
能找到适合自己的美食，
包括素食、肉类、海鲜和
经典的意大利甜点。 

il Mare提供真正的意大
利美食体验。配有开场菜
单、主菜单、甜点菜单以
及来自意大利地区和国外
的精选葡萄酒。il Mare经
常为葡萄酒爱好者提供特
别的葡萄酒晚餐，并提供

由我们的意大利厨师精选
的最佳套餐。

穆丽雅酒店的国际厨师传统
为了提供最佳的用餐体

验，穆丽雅酒店相信国际
厨师的专业知识、培训和
经验。优美的氛围和友好
的员工为客人提供了整体
的用餐体验。我们的厨师
将推荐最适合 il Mare 美
味佳肴的菜单和葡萄酒。

正宗的意大利北部风味
il Mare有着现代的当代

理念，让这家餐厅看起来
非常奢华。提供正宗的意
大利和融合菜肴，这些菜
肴应该出现在您最喜欢的
意大利餐厅的名单上。专 注呈现采用新鲜食材的北

意大利菜肴，为客人提供
最佳的美食体验。现

在，il Mare 推出
了各种新菜单，
例 如 ： 腌 三 文
鱼、Burrata、鹅
肝、Rock fe l l e r 
牡蛎、Vellutata 

di Porcini al Tartufo、
意大利面龙虾、Gnocc h i 
di Zucca、Fettuccine al 
Tartufo、Filetto di Black 
Angus Panna Cotta到提
拉米苏，以及菜单另一种
令人垂涎欲滴的意大利美
食。

雅加达Mulia Senayan

酒店的il Mare意大利餐
厅也有各种诱人的促销
活动，即消费满100万
盾，即可获得25万盾的
用餐积分。

可通过http://bit.ly/
ilMarebooking进行预订或
致电+6221 5747777了
解更多信息。

【中新社福建连城讯】
（作者 黄水林 江钰婷）
二月二龙抬头，开启一年
好兆头。连日来，在中国
传统村落、中国历史文化
名村——“客家祖地”福
建省龙岩市的连城县莒溪
镇璧洲村，第六届“二月
二”南宋灯笼文化节活动
热闹举行。

“鱼在这里、快抓快
抓”……正是春耕春种的
好时节，春雨如期而至、
滋润大地。 3月 1 0 日下
午，在璧洲古村永隆桥、

文昌阁间的农田里，“抓
鱼闹春田”这一客家人独
有的民俗活动登场，迎接
春耕生产的到来。

“年过完啦，大家要
好好忙于生计，开始耕作
劳动了，希望今年有个好
收成。”有村民说道。
同时，闽西汉剧、游公
太、“连城拳”展演等各
具特色的民俗活动轮番上
阵，掀起这个客家古村落
的第一波热潮。

3月11日，璧洲古村夜
幕降临，华灯初上；随着

锣鼓声、呐喊声响起，3
米多长、2米多高的龙头
被高高抬起，数百名村
民抬着各种造型的南宋灯
笼浩浩荡荡穿行在大街小
巷，蜿蜒于田间地头。游
灯队伍所到之处，家家户
户燃香点烛，喜炮齐鸣。

璧洲南宋灯笼独具特
色，采用纯手工制作，完
整保留南宋时期制造灯笼
的精湛技艺，被誉为“南
宋灯笼活化石，客家文化
桃花源”。八角灯笼，内
外两层，上下三层，左右

两侧各一花盆，一板灯笼
多达20多盏灯。

灯笼内，一根根蜡烛
把灯笼映得晶莹剔透、五
光十色。村子间，巡游的
灯笼与灯光照耀下的文昌
阁、天后宫、永隆桥等古
建筑群交相辉映，熠熠生
辉。

游灯最精彩之处莫过
于“盘龙”。由布龙、纸
龙和灯笼组成300多米长
的游灯队伍汇聚在村中广
场，围成圈；龙珠引着龙
头摆动，龙身、龙尾随之

摇摆，时而腾跃、时而俯
冲，神态各异。

广场四周人头攒动，
叫好声此起彼伏，和锣鼓
声、爆竹声相呼应，将璧
洲古村的“热辣滚烫”推
向高潮。

“我是从四川来的，通
过朋友推荐来到璧洲，看
到花灯和古建筑相融合，
像是穿越回古代。”游客
李曦说，这次旅程很值
得，不虚此行。

璧洲“二月二”游灯
笼是璧洲从南宋开基后

一直传承下来的民俗活
动，至今已有800余年历
史，2018年被列入龙岩市
第六批市级非物质文化遗
产代表性项目名录。

“今年灯笼有60多节，
由每家每户负责做一节，
每节花灯如果一人独立
完成需要15天到20天时
间。”璧洲游灯笼民俗活
动组织者林莺萍说，灯笼
上写着大家对家国的祝
福，开展游灯笼活动意在
祈求风调雨顺、五谷丰
登。

（八闽千姿）客家古村闹春田 游灯民俗祈丰年

【中新社北京讯】3月
11日，（记者　徐婧  马
帅莎）今年以来，北京建
设“火箭大街”的消息引
发关注。位于北京南部
北京经济技术开发区（简
称“亦庄”）的火箭大街
项目将于4月开建，为北
京商业航天产业生态再添
新笔。

2024年的政府工作报告
提出，大力推进现代化产
业体系建设，加快发展新
质生产力；积极培育新兴
产业和未来产业；积极打
造生物制造、商业航天、
低空经济等新增长引擎。

中国商业航天已发展近
10年。北京是中国航天事
业的发源地，更是中国商
业航天产业的策源地和主
阵地，经过几年努力，一
定程度上已具备较为完善
的产业生态和发展要素，

形成蓬勃发展的“南箭北
星”布局，即亦庄、大兴
区集聚商业火箭研发制造
企业，形成“南箭”产业
集群；海淀区集聚众多商
业卫星制造、测运控和运
营企业，形成“北星”产
业集群。

如今，依托良好的创新
创业环境和产业生态，北
京亦庄已聚集航天企业50
余家，落地的民营火箭整
箭研制企业数占全国75%
以上，并已取得了商业航
天领域的多个“第一”。

在此背景下，亦庄新城
空天街区、北京火箭大街
商业航天科研生产基地应
运而生。亦庄已发布了规
划面积165公顷空天街区
城市规划，立足现代产城
融合，顺应“航天+”产
业发展需要，打造国际化
商业航天城；火箭大街项

目总建筑规模达15万平方
米，预计2025年底投入使
用，设置共性技术平台、
高端制造中心等四大功能
分区，建设全国首个商业
航天共性科研生产基地，
为商业航天创新发展提供
强力支撑。

地处亦庄的蓝箭航天，
是北京火箭大街项目筹建
的见证者、参与者，也将
成为受益者。蓝箭航天相
关负责人谈到，随着项
目的落地，该公司自有试
验、发射设施也计划纳入
火箭大街共享试验平台范
围，“期待项目的落成，
依托火箭大街完备的科研
生产等基础设施，将加速
我们可复用运载火箭研制
进程”。

蓝箭航天成立于20 1 5
年，经过9年的发展，已
拥有搭建完整国内航天生

产链条的能力。2024年1
月19日，蓝箭航天自主研
发的可重复使用垂直起降
回收验证火箭在中国酒泉
卫星发射中心点火升空，
验证朱雀三号大型液氧甲
烷可重复使用火箭的一子
级垂直返回关键技术。

“今年政府工作报告
首次提到商业航天，可以
说，商业航天本身就是一
种新质生产力。”蓝箭航
天创始人张昌武表示，公
司将不断加大研发投入，
确保技术和产品满足市场
需求，保持行业领先地
位。同时，加强国际合
作，提升中国商业航天的
国际影响力。

今年1月公布的《北京
市加快商业航天创新发
展行动方案（2024-2028
年）》（简称“方案”）
指出，北京将深化产业空

间布局，做优做强“南箭
北星”，构建“南箭北
星、两核多园、津冀联
动”的发展格局，打造空
天信息和星箭终端千亿级
产业聚集区，提升产业链
供应链韧性和安全水平。

位于北京北部“星谷”
的银河航天研制的灵犀
03星在2023年7月发射升
空，这是中国首款使用柔
性太阳翼的卫星。“商业
航天作为新质生产力的代
表，可推动建设‘空天地
一体化’网络布局，开辟
新的发展赛道。”银河航
天首席技术官朱正贤表
示，公司将持续降低制造
成本，不断把商业航天推
向规模化、产业化。

20 2 4年，北京市经济
和信息化局对商业航天产
业作出工作部署，包括坚
持“南箭北星”的空间布

局，立足亦庄、大兴区商
业火箭企业集聚的优势做
强“南箭”；立足海淀区
商业卫星企业集聚的优势
做强“北星”，辐射带动
其他各区形成全市产业协
作互补格局。同时，联动
京津冀协同发展，共同打
造贯通海淀、丰台、大
兴、亦庄到雄安的京雄空
天信息产业廊道。

根据方案，到2028年，
北京商业航天创新能力显
著增强，产业能级明显提
升。“南箭北星”产业空
间格局进一步深化，建成
2个特色产业聚集区和若
干特色产业园，壮大商业
航天千亿级产业集群。此
后，再用5年时间，形成
可重复使用火箭常态发射
能力，建成具有全球影响
力的商业航天创新发展高
地。

商业航天“腾空”加速 北京深化“南箭北星”发展格局



脆把案桌上的翡
翠镇尺丢了出
去。

老内侍死命地给东伏
羲眨眼睛，求您了，世
子，您别躲别闪，让陛
下扔点什么，陛下出了
气就好。
您没瞧陛下脖子上的青
筋都冒出来了吗？气得
倒仰了。
要是陛下再扔下去，
可就不是那些个小玩意
了，随便一样都会要人
命的。
东伏羲没理他，照样躲
过了，直勾勾地看着皇
帝。
「所以呢？」皇帝气得
咬牙切齿，恨铁不成钢
地瞪着他。
东伏羲收起原先恣意妄
行的态度，重新跪在冰
凉的大殿上，将头慎重
地磕了下去。
皇帝有些拿不准他在演
那出戏，眯起眼睛。
「臣自请离京戍边。」
皇帝坐直了身躯。
平静了多年，以为不敢
再进犯边境的瓦剌，这
半年来蠢蠢欲动，要不

假借秋冬粮草不足，侵
扰边境；要不在互通的
坊市上闹事。
虽然没有大规模的战
斗，但是西北百姓不堪
其扰，要是坐视不管，
食髓知味的瓦剌人不用
多久便有可能大举南
侵。
这些日子朝臣们不断上
折子，分成了主战和主
和两派，日日在朝堂
上争论不休，闹得他头
疼。
老实说，经过多年的休
养生息，若能给瓦剌人
一个迎头痛击，甚至
是驱逐他们，他并不反
对。
「给朕一个理由。」
身为王府世子，往后等
着他的荣华富贵还会少
吗？
他大可像京中所有的皇
室子弟或是世家大族的
后代。
只要坐享其成就好了，
无须拚搏自己的前程，
不必冒这个险。
战场可不是什么游乐之
地。
东伏羲正色道：「身为

皇朝一分子，堂堂七尺
男儿，国家有难，岂能
坐视不管。」
这话说的倒是冠甚堂
皇。
皇帝细细品味他的神
情，像是要从他脸上看
出什么来。
其非这混帐是因婚事受
挫，才想往西北去？
这倒好，既然他自动请
缨，就和范谢将军一起
去长长见识吧。
东伏羲离开了泰和殿，
便往太后那里去。
他又是撒娇捶肩，又是
甜言蜜语，又是递茶倒
水，讲笑话、说段子，
把茶肆那一套全数搬出
来，才令恼怒得本来
不欲见他的太后笑逐颜
开。
「原来以为你这皮猴大
婚后能成熟稳重一些，
再不久哀家就能抱上重
孙子，那里知道会闹成
这样。」
太后已经高龄，银白的
发丝梳得一丝不苟，神
情和蔼可亲。
她万事不管，跟一般富
贵人家的老太太一样，
只操心孙儿、孙女们的
婚事。
京城贵族圈子就这么
大，谁家后院有些什么
事，不消几天功夫便传
得满城风雨，更何况宁
馨长公主府出了这么大
的动静，岂是想捂便捂
得住的？
「祖母，您知道孙儿的
坚持，既然不是孙儿想
要的，宁可玉碎。」
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块向后移去的大石，李豪估计
最少超过一万公斤，可是它在
向后移动之际，却一点声息也

没有，单是这一点，已看得李豪目
定口呆。
李豪是一个出色的机械工程师，他
自然知道，要做到这一点，绝不是

容易的事。
这 座 神 庙 的 建
筑，看来不但宏
伟，而且还极奇
妙，简直是超时
代的杰作！
暗门一出现，伊
铁 尔 就 向 门 内
走去，他并没有
转 过 头 来 ， 只
是 道 ： “ 跟 我
来。”
李豪不由自主，
就 跟 在 他 的 后
面，向那扇暗门

走去。
进去之后，是一条相当狭窄的通
道。
才走了一步，通道是以大约二十度
的角度倾斜向下的。
当他走出了将近一百步之后，他已

经很容易地可以算出，他已经来到
了地底至少二十公尺深处了。
越向前走，越是黑暗，伊铁尔在前
面，反伸过手来，要李豪握住他的
手，带李豪向前走。
李豪的手心，已经在隐隐冒着汗。
由于在黑暗之中行进，速度并不是
太快。
约摸十分钟之后，伊铁尔才站定了
身子，用十分低沉的声音道：“抬
头，向上看。”
李豪道：“这么黑，我什么也看不
到！”
伊铁尔道：“你只管抬头向上看，
就会看到。”
李豪没有再分辩什么，抬头向上看
去，他尽量把头拾得高，几乎抬到
了整个脸部变成了平面的程度。
开始的时候，他什么也看不到。
可是，当他的头抬得不能再抬高之
际，他先看到一团柔和的光芒，自

上而下，照射了下来。
那股光芒极其柔和。
光芒一现，李豪已经可以看到，自
已是处身在一个极怪异的空间之
中，那相当难形容，必需要具体说
明。
李豪看到，自己是在一个极大的圆
筒之中，他当时站立的地方，是在
圆筒的底部。
由于他抬高了头，在向上看，所以
他可以看到圆筒的顶部。
“圆筒”在接近顶部之处，变得十
分尖削，光芒也是从那一部分发出
来的。
“圆筒”至少有五十公尺高，而它
的直径，却不超过五公尺。
也就是说，那是一个十分高而狭窄
的“圆筒”。所以，站在它的底
部，要看到它的顶部时，就必需把
头，仰得极高才行。

专注的黑眸紧瞅着她，“你希
望我说什么？我刚接到消息就
过来，情形都还搞不清楚，等

我弄清楚之后再谈吧。”他表情严肃
的说，感觉得出来情绪紧绷。
警察在一旁等得不耐烦了，叫跟在身

后的一个女警
上前，伸出手
拉住方亚沁。
方亚沁定定的
瞧着他。
虽 然 他 母 亲
的 嫁 祸 令 人
生气，他不信
任的态度却更
大大伤了她的
心。
她从来没有伤
害过人，但现
在这些人竟说
她意图谋杀，

而且连他都这么以为……
她的心冷了，面无表情的被女警带
走，转过头淡淡瞄了江洛一眼，就见
他头也不回，看也没再看她一眼。
等方亚沁踏出警局时，天已经黑了。
她很累了，累得不想说话，只想要回

家好好睡一觉，将这戏剧化的一天彻
底忘记，抛到脑后。
她垂头丧气的走向马路，已没力气去
等公车，打算拦辆计程车坐回去，不
过一旁用力关上车门的声响，却让怔
忡的她回过神。
看见江洛牵着江柔从车上下来。
她冷冷的打量他，而后直直走向他，
将他手中牵着的孩子拉回自己身边。
“姨！”江柔甜甜的唤了她一声。
方亚沁伸手揉揉她的头，勉强挤出一
抹笑容。
江洛若有所思的看着她，那眼神好像
不知该拿她怎么办。
看到他这副样子，方亚沁就一肚子
火，“是你替我交保的对吧？我等会
儿领钱还你。”
她没有道谢，因为他在医院不信任的
态度伤害了她，她无法再心平气和的
面对他。
“我母亲一口咬定是你推她……”他

幽幽的开口。
这指控她一点都不意外，耸了耸肩，
不在乎的回一句，“那就这样吧。”
他伸出手捉住她手臂，忍着怒气
问：“什么叫‘那就这样吧’？你不
替自己说些什么吗？”
“我已经说了……我没有推她，是她
自己摔下去的。不过你们没人肯相信
我，我说再多也没有用。”
“我妈说她去你上班的地方关心我和
你的关系，但因为提及我不想结婚的
事，你气得对她说了很多不礼貌的
话，所以她气不过才给你一巴掌，没
料到你就恼羞成怒的推她下楼。”
她惊讶的瞪大双眼，真是说谎不打草
稿，“我没有，是她抓着我的手，自
己身体用力向后仰，轮椅才滚下楼
的。”
“我妈不可能伤害自己，她是个可怜
人，已经残废超过二十个年头。”

苦也好；累也罢；
平坦也好；坎坷也罢；
起落是人生常态；看淡就好。
在我们拥有的时候；
就要好好去珍惜；不要随便挥
霍。
在失去的时候；也不要耿耿于
怀。

(86)

(62)

铎上人心知他已知事态严重，
便哈哈一笑，道：「唉！下
棋！」

他看了铁铎上人一眼，道：「铁
兄，事情非同小可，咱们自己人之
间，莫生嫌隙，此次上山来的，固
然各门各派人物都有，但如果真要
动起手来，咱们十人，却只怕不会
再有什么人来帮手了！」
铁铎上人豪气千丈，道：「只凭咱
们十人，怕也已足够了！」
铁铎上人此言，倒也不是炎炎大
言。
需知道十人，各自身怀绝技，已然
全是第一流的高手！
如果真要是动起手来，对方若没有
那么多的高手，是一定讨不了好去
的。
神笔史聚，正再想说话，突然，了
无声息，已然有两个人，上了峰
顶。
那两人上山的身法，快疾之至，只
见灰影一闪，人已然上了来。
 众人定睛一看，来者却是两个中年
女子。
只见那两个中年女子，向家人行了
一礼，道：「不知哪一位，是六指
先生？」
六指先生站了起，来道：「在下便
是，不知两位，有何见教？」
那中年女子道：「晚辈乃是飞燕
门门下，奉家师祖之命，先上山
来谒见六指先生。家师祖言道，
她欲向六措先生，暂借仙人峰上
一处地方，容飞燕门中数人，暂
住几日！」
六指先生听了，淡然一笑，道：「
我仙人峰上，只有三间草堂，却再
无其他房舍！」
那两个中年女子，又行了一礼，

道：「何消房舍，但愿有一块空
地，则于愿已足！」
六指先生道：「既然如此，两位可
在峰顶，任择一地便了！」
两人躬身道：「如此则多谢了！」
转身，一起来到两棵大柏树之间，
自怀中取出十七八根三尺来长的铁
棍来，顺手抛出，那些铁棍，各自
幻成一溜精虹，在地上。
片刻之间，便已然围起了十丈方圆
的一块空地。
而在那些铁棍之上，都以红漆，涂
着一只小小的燕子。
两人做完这些，又向来人，行礼告
退，道：「晚辈等去请家师祖上山
来，多承各位，慨借一地之德！」
说毕，身形飘飘，迳自下山去了。
等两人走后，六指先生叹道：「飞
燕门一门，虽然全是女子，但是在
武林之中，有此地位，亦非偶然！
这两人，只不过是丘君素的再传弟
子，行事武功，已有如此修养！」
众人心中，也都有同感。
各自谈论了一阵，只见那两个中年
女子，去而复返，在她们的身后，
跟着一个，一身青衣，形容丑陋，
面罩寒霜，目露精光的老婆婆。
那老婆婆虽然已经鹞皮鹤发，但是
却毫无之态身子笔直，行动之间，
简直不像在走路，而像是在水面，
自在飘行一般。
众人一见，便知那是飞燕门掌门，
武林之中，第一女异人，青燕丘君
素。
众人之中，与飞燕门向无往来，丘
君素一上峰来，既不理人，众人也
不去理会她。
在丘君素身后，又跟着四个飞燕门
的再传弟子，一起来到了那块空地
之上，搭起帐幕，埋下了锅灶，再
不与宋人交谈。
神笔史聚悄声道：「看情形，点苍
峨帽两派高手，也不见得便会占尽
上风，丘青燕和火凤仙姑上父情如
此之好，她自然是帮着火凤仙姑，
来寻天虎吕腾空的麻烦来了！」 
众人尽皆点头。
碧玉生道：「到时，我们若能置身
事外，倒也有一场热闹可看。」 
神笔史聚笑道：「你想得倒不错，
只怕首先遭殃的，便是你与六指！
」
众人一面言笑，一面仍然是开怀畅
饮。
不一会，只听得半山之中，突然响
起了一阵，「轰轰发发」的怪声，
那声音，像是劲风吹袭着烈炉烈火
猛窜时，所发生出来的一样。 
同时，只见半山腰中，冒起了老大
的一股浓烟来。 (117)

铁

那

他

(127)

干
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全民健身

运动延寿有个黄金时段
每天11-17时锻炼，全因死亡风险更低

受访专家：北京体育大学运动与体质健康教育部重点实验室主任、教授 张一民

本报记者 李丹妮

医学前沿

运动上强度，女性睡得香

身体活动是改善健康的最
重要措施之一，但一天中什么
时候锻炼对健康益处最大？近
日，广州医科大学附属脑科医
院张继辉团队发表的一篇论文
给出了答案——与其他时间段
相比 ，每天11-17时运动，全
因死亡率和心血管疾病死亡率
会进一步降低，健康效益达到
最优化。

该研究团队对英国生物银
行数据库中的92139名参与者
进行了分析，根据参与者的
运动时间将其分成4组：早晨
组（5:00-11:00）、中下午
组（11:00-17:00）、混合
组 、晚上组（17:00-24:00
），并记录了他们的运动时
间和强度，分析全因和特定
原因的死亡风险。研究人员
发现，虽然一天中任何时间
进行中等强度到高强度的体
育锻炼都能降低全因疾病、
心血管疾病和癌症死亡率的
风险，但与早晨组、晚上组
相比，每天在11-17时运动
的参与者 ，全因死亡率进一
步降低，下降11%，心血管

疾病死亡率下降高达28%；
癌症死亡率风险类似。这一
结果在老年人、男性、活动
量少的人或先前存在心血管
疾病的人群中更明显。

北京体育大学运动与体
质健康教育部重点实验室主
任、教授张一民表示，新研
究提出的11-17时这个时间
段，可能对于没有时间锻炼
的上班族来说是一个好的“
切入点”，可以利用午间健
身一小会儿，但运动强度不
能太高，以30分钟中等强度
运动为宜，以免影响下午的
工作状态。例如，有氧运动
可以选择慢跑、健美操、瑜
伽等，力量训练可进行俯卧
撑、站姿哑铃弯举、臀桥、
深蹲等。老年人运动时间可
选择16时，以中等强度运动
为主，运动时心率较安静时
增加10%-20% 即可，或控
制在100次/分-120次/分，
身体机能较好且有运动习惯
的老年人，可适当进行大强
度运动。

张一民强调，对于还没形

成运动习惯的人来说，上述
研究结果有助于指导他们制
订运动计划；已有运动习惯
的人，则不必根据研究结果
进行改变，适合自己并坚持
下去就最好。他指出，“运
动时间”的选择不是唯一变
量，还要参考运动强度、运
动项目等。比如，与单独的
有氧或阻力训练相比，联合
训练能让减脂更有效。针对
不同人群，张一民给出了以
下具体指导。

生儿育女

别用数落表达关心
无助有效解决问题 子女容易自我否定

正面管教家长讲师、高级家庭教育指导师 卢丹丹

生活中，很多父母常常以
数落的方式表达对孩子的关
心，比如，“你为啥不多穿一
点，你看感冒了吧”“跟你
说过多少次了要好好复习 ，
怎么就不听呢”“为什么到处
乱跑，你知不知道我找了你好
久”……这些指责的背后，
其实是“你感冒了，我很心
疼”“你考试没考好，我为你
着急””刚刚找不到你，我很
担心”。

明明想表达关心，脱口而
出的话却变成了责备；明明
心里很担心，让孩子感受到
的却是愤怒。这样的方式，
孩子不仅无法感受到父母的
爱意，还会觉得很受伤，对
父母产生心理性失望，从此
关闭心门 ，与父母只报喜不
报忧。而且，孩子并不会因
为责备而“长记性”，而是
想着要怎么逃避这些责备与
惩罚。在需要帮助的时候，
孩子会放弃向父母寻求安
慰，觉得“最省事的就是啥
事都别让他们知道，不告诉
他们只是自己一个人痛苦，

如果告诉他们，就是双倍的
痛苦”。更为严重的是，父
母对待孩子犯错的态度，往
往会影响孩子如何看待自
己。一个孩子如果经常被指
责、数落，久而久之就会形
成“我确实不够好，都是我
的问题，我不配拥有好的东
西”等信念。这种消极的信
念，对孩子成长有很多负面
影响，导致他们不敢轻易尝
试与挑战，因为害怕犯错与
失败了被责罚；很不自信，
不敢相信自己是被爱的，很
难进入亲密关系。那么，父
母应该怎么表达对孩子的关
心呢？

非常重要的一点，就是要
分清自己的“主要情绪”与“
次要情绪”。比如，孩子在学
校跟同学打架，受伤了。父母
的主要情绪应该是“担心、紧
张、心疼”，次要情绪才是“
生气、愤怒”。但

很多父母因为“爱之深、
责之切”，会不分青红皂白，
先把孩子骂一顿，想通过“自
己的愤怒”对孩子产生威慑

作用，让孩子吸取教训。事实
上，父母要表达的是自己的“
主要情绪”，即“看到你伤痕
累累回到家里，妈妈真的很担
心、紧张和心疼，快来让妈妈
抱抱。”责备只会让孩子把关
注点放在如何逃避责罚上，表
达主要情绪才会让孩子把关注
点放在事情本身，而且因为感
觉到了父母浓浓的爱意，更愿
意配合父母，进而解决问题。

还有一点也很重要，那就
是先处理孩子情绪，再处理问
题。当孩子遇到问题告诉父母
时，很多父母会急于帮孩子分
析原因，总结经验教训，想第
一时间解决问题，这样说出的
话让孩子听起来是在责备、埋
怨。事实上，父母首先要做的
是照顾孩子的情绪和感受。
例如，当孩子因为打架受伤回
到家，内心一定是有生气、伤
心、委屈等情绪的，但并不知
道如何表达，尤其是在感到“
不安全”的时候，不会跟父母
说实话。这时，父母要去理
解与接纳孩子的情绪：“当他
抢你东西的时候，你一定很生
气，可是，其他同学都站在他
那一边，没有帮你，你感到很
委屈……”当孩子的情绪被理
解与接纳后，会在心里产生强
烈的安全感，进而说出事情真
相与自己的感受，这时，再去
解决问题就变得容易很多。

所以，不要用数落表达关
心。关心，就直接说“我担心
你、我心疼你”，先关注孩子
的情绪和感受，再解决问题。
任何时候，“爱”都是消除一
切负面情绪的良药。▲

生态文明

氟利昂受到严格管控 旧家电确保专业回收

臭氧层空洞正在愈合
受访专家：成都信息工程大学大气科学学院教授 王式功

本报记者 高 阳

还记得前些年新闻
里报道的“臭氧层空
洞危机”吗？此前，
在美国气象学会的年
会上，联合国专家小
组发布报告称，臭氧
层 空 洞 正 在 稳 步 愈
合，并有望在 40 年
内恢复。

本次报告证实，人类逐步淘汰了近 99%
的消耗臭氧层的化学物质，已成功地保护了
臭氧层，使平流层上方的臭氧层显著恢复，
减少了人类暴露于来自太阳的有害紫外线。
报告确认，从2000年起，南极洲上方的臭
氧层空洞就在缓慢修复。如果当前政策保持
不变，预计南极上空、北极上空以及全球其
他地区的臭氧层，将分别于2066年、2045
年、2040年左右恢复到1980年臭氧层空洞
出现前的水平。报告还显示，保护臭氧层不
仅有助于防护紫外线，还有利于应对全球变
暖，可将全球升温幅度减少0.5-1℃。

成都信息工程大学大气科学学院教授王
式功介绍，臭氧层位于约 20 千米高空的
平流层中，它可以吸收一部分来自太阳的紫
外线，减少抵达地面的紫外线辐射，保护
地球上的人类和动植物免遭短波紫外线的伤
害，被誉为地球的“遮阳伞”。但随着人类
污染活动的加剧，臭氧层的密度和厚度慢慢
变薄、消失，因此被形象地称为“臭氧层空
洞”。臭氧层被破坏后，过量的紫外线辐射
会增加皮肤癌、白内障、角膜肿瘤等疾病的
发病风险，还会导致动植物遭遇灭顶之灾，
比如植物叶片变小，光合作用减弱，影响
作物产量。有研究表明，若臭氧层厚度减少
25%，大豆将减产 20%~25%，还会直接引
起浮游动植物、幼体鱼类的死亡，以及破坏
整个水生食物链。

20世纪70年代以后，南极洲上方的臭氧
层厚度大幅下降；80年代中期，极地上空中
心地带近95%的臭氧层被破坏，到1998 年9
月创下了最大面积纪录，达到 2500 万平方
公里，其破坏程度远远超出了当时的预期。

不 过 ， 也 是 在 2 0 世
纪70年代，科学家们
就确定了消耗大气中
臭氧层的物质——氯
氟烃类化合物，俗称
氟利昂，广泛存在于
冰箱、空调、香水、
杀虫剂中。王式功表
示，氟利昂一旦进入

空气，升入平流层，受到强紫外线照射后就
会分解，产生游离的氯原子，进一步催化臭
氧分解，而氟利昂需要近 100 年的时间才能
基本被清理干净。尽管氟利昂的排放是工业
活动的结果，主要集中在北半球，但受损最
严重的是极地上空的臭氧层。

为了保护臭氧层，联合国于1985年通过了
《保护臭氧层维也纳公约》；1987年通过《
关于消耗臭氧层物质的蒙特利尔议定书》，
并于1989年生效。随后各国开始逐步停用氟
利昂制冷剂，寻找更环保的替代品。我国在
1991年加入“蒙特利尔协定”，并于2007年
7月起全面禁止了氯氟烃类物质的生产。近半
个世纪的努力终于有了成果，2022年《臭氧
层破坏科学评估》（第10版）终于确认，从
2000年起，南极洲上方的臭氧层空洞在缓慢
修复，面积缩小，厚度也有所增加。

“臭氧的波动随着人类的活动而变化，可
以说，人类修复臭氧层的过程是曲折的。”王
式功说。如今，臭氧层作为保护地球生态的重
要部分 ，已被世界各国所重视，各国逐步限
制消耗臭氧层物质的努力还在继续，寻找替代
品、创新工业选材和制造无疑十分关键。

对于个人来说，保护臭氧层可从身边小事
做起。1.购买冰箱、空调、冰柜、热水器等
家用电器时，要注意查看制冷剂 、发泡剂的
成分及环保标识，购买不含消耗臭氧层物质
（ODS）和氯氟化碳（CFCs）的产品。2.合
理处理家庭废旧闲置物品。比如选择具有制
冷剂回收设施的汽车维修点；维修报废旧冰
箱、空调等电器时，需要由正规维修商或报
废单位处理，避免报废家电中的ODS制冷剂
形成二次污染。▲

青少年。每天运动1小时
以上，有氧运动天天做，其
中大强度运动（运动时，心
率在 150分/以上，或运动时
无法用语言交谈）必须做，
比如跳绳、篮球、快跑等，
力量练习隔日做，牵拉练习
运动前后做。

普通成年人。每周至少运
动3天以上，每周进行150-

300分钟中等强度运动，或每
周75-150分钟大强度运动，
或中等强度、大强度运动交
替进行。其中，有氧运动天
天做，大强度运动选择做，
每周进行2-3天力量练习，
以最大肌肉力量的 5 0% -
7 0%为宜，每个部位重复
8-12次，每天练习2-3组。

老年人。除了有氧运动，
力量练习也要保持，强度以
小为主，以最大肌肉力量的
5 0%以下为宜，每个部位
重复8-1 2次。平衡练习不
可少，比如提踵、单脚站立
等。每周至少锻炼3次，每周
运动150分钟以上。

高血压患者。进行中等强
度（最大心率的60%-70%
）的有氧运动；力量练习以
最大肌肉力量的40%-60%
为宜，每个部位重复10-15
次，每天练 2-3组，每周
2-3次。每天至少运动30分
钟，可多次运动，每次至少

持续进行10分钟，每周运动
5-7天。

糖友。以中等强度的有氧
运动为主，如身体允许，可
尝试大强度有氧运动（最大心
率的70%以上）；力量练习以
最大肌肉力量的50%-70%为
宜，每个部位重复8-12次，
每天2-3组，每周2-3次；
牵拉练习每天做。每天运动
20-60分钟，可分多次运动，
每次至少10分钟，每周运动
3-7天。

超重人群。以中小强度的
有氧运动为主 ，相当于最大
心率的 50%-70%。力量训
练也从小强度开始，相当于
最大肌肉力量的 50%以下，
每个部位重复13-20次，每
天2-3组，每周2-3天。超重
人群关键是要保证足够的运
动时间，每天运动45-60分
钟，每周运动5-7天，每周
运动时间比其他人群要多，
达到225-300分钟。▲

睡眠障碍是当今社会普
遍健康问题之一，除了快
节奏、高压力和疾病等因
素，女性因其生理特征原
因比男性更易患上失眠。
近日，由日本、加拿大和
中国台湾等多地区科学家
共同研究发现，中年女性

适当增加一些运动强度，
睡得更香甜。

既往研究发现，均衡营
养和身体活动对睡眠都有
好处，科学家们渴望了解
具体怎样的活动程度收益
最大。日本北陆尖端科学
技术大学永井由佳里教授

带领日本早稻田大学运动
科学学术院、文化学园大
学、筑波大学、加拿大卡
尔加里大学、中国台湾师
范大学联合成立的研究团
队，以日本中年人为对象
进行调查。受访者为68 3
名住在东京都或爱媛县的

40-64岁中年女性，研究人
员通过调查问卷收集她们
的睡眠质量信息，并连续7
日实时监测她们的身体活
动强度水平。利用等时替
代模型统计法，可以将参
试者在一定时间内的静态
行为（久坐、平躺等）和

低强度活动置换为等量的
中高强度活动，并对其睡
眠质量变化进行精准的评
价。结果表明，每天只需1
小时，变静态行为及低强
度活动为中高强度活动，
对中年女性的睡眠质量助
力最大。研究报告发表于

英国《科学报告》在线杂
志。

研 究 人 员 指 出 ， 失 眠
对女性身心健康造成损害
极大，更年期后易辗转难
眠，不妨尽己所能尝试些
中高强度运动。

▲（穆 欣）


